

España Económica

Fundado en 1893

Madrid, 30 de octubre de 1954.

Año LVII. Núm. 2.952

SUMARIO

El mercado siderúrgico español.

NOTAS Y COMENTARIOS

- La evolución y fases del automóvil.
- Las potasas navarras.
- El Instituto Forestal de Investigaciones y Experiencias.
- La situación algodónera.
- La Régie Renault se despabila.
- La modernización de astilleros.
- Oleoductos a la vista.
- El aprovechamiento de los productos agrícolas.
- Los caminos de peaje.
- La patata catalana.

CORRESPONDENCIA

- Carta de Cataluña.
- Carta de Vizcaya.
- Carta de Estados Unidos.
- Carta de Francia.

LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

- Mercurio. — Cobre. — Petróleo. — Azúcar.
- Arroz. — Ganadería. — Fletes.

LOS MERCADOS DE VALORES

- Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Bolsines de Granada, Oviedo, Pamplona, Santander, Valencia y Valladolid.—Bolsas de París, Londres, Nueva York y Zurich.

BANCOS

- De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

- Mercados de divisas de Madrid.—Cambios de París, Londres, Nueva York y Zurich.

AGENDA DEL RENTISTA

- Juntas generales. — Dividendos e intereses.
- Suscripciones. — Admisión de valores. — Dividendos pasivos. — Amortizaciones. — Reducciones de capital. — Disoluciones.

EL MUNDO AL DIA

- Noticias de España. — Disposiciones oficiales. — Iberoamérica y extranjero.
- Bibliografía.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia.

SUSCRIPCIÓN Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMÉRICA

Año: 150 pts.; Semestre: 80 pts.; Corriente: 5,00 pts.

EXTRANJERO

Año: 250 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalías, Librerías y Kioscos de España y del Extranjero y en las Oficinas **Floridablanca, 3.**

Teléfono 21-51-42. — Apartado 860. — Madrid.

EL MERCADO SIDERÚRGICO ESPAÑOL

Hablábamos en uno de nuestros recientes números de la industria siderúrgica, sus posibilidades, su importancia, las dificultades con que trapezaba su desarrollo y medios con que contamos para vencerlas. Hasta ahora, en ésta, como en casi todas las producciones, la característica ha sido la escasez del artículo y, por lo tanto, el mando de la oferta en los escasos márgenes que la intervención estatal deja para ello. Pero vencida que sea la etapa de expansión que se inicia y lograda la producción que está proyectada, hay que suponer que el mercado volverá por los fueros de la libertad de contratación; y, por tanto, resulta interesante el estudio del mismo, sus posibilidades y los límites de absorción que pueda alcanzar, cuestión de vital importancia para la vida de la industria y que, naturalmente, debe preceder a la iniciación del proceso.

En alguna parte está escrito que las abejas calculan sabiamente el alimento que debe tomar cada una a fin de que no ponga un número de huevos y, por tanto, de nuevos seres que habiten en la colmena superior al medio en que ésta vive. Algo de esto hay que hacer con todas las instalaciones industriales: no poner más huevos, o sean más instalaciones nuevas que las que puedan tener vida en el mercado en que ha de desarrollarse la venta del producto. El conocimiento del mercado es trabajo previo a cualquier instalación. Y al decir mercado, va comprendido el estudio del precio a que pueda venderse el producto, posibilidades de exportación, etc.

Es la siderurgia una industria que se presta a bruscas oscilaciones en la demanda de sus productos. Como elemento básico para la guerra, la curva de su demanda tiene ascensos casi verticales en tal coyuntura, y luego se resiente en la caída, como ocurre siempre que un mercado se expande y se restringe bruscamente. Una cierta planificación, estudiada por las propias Empresas, se hace necesaria. Durante el pasado siglo la industria creció de modo un poco anárquico, y hartó caro lo pagaron los titulares de las Empresas. Con motivo de la Exposición de 1841, un escritor de entonces pudo decir: "Rodeados de medios de acción y excitados por un sentimiento noble de aplicación y de independencia, se lanzaron a establecer industrias, a semejanza del joven necesitado de ejercitar sus fuerzas que emprende caprichosas carreras sin plan, sin guía y sin término ni objeto fijo, más que la acción y el movimiento. No será superfluo llamar al atención sobre este carácter vago, pero vigoroso, que ofrece la industria española y que requiere, como muy urgente, darle útil dirección y empleo para que no se desvirtúe en esfuerzos mal combinados." Como es natural, la situación actual es otra; la industria ha tenido tendencia constante a la concentración; su período de máximo florecimiento fué cuando la guerra del 14 le proporcionó un mercado como no lo había tenido nunca, mal aprovechado por la industria, por el hambre de dividendos que padecía el capital y que, como toda hambre atrasada, no se saciaba fácilmente; pero, a pesar de todo, lo que tenía de artificioso el florecimiento se evidenció con la crisis que sufrió la siderurgia en la postguerra, muy superior a la de otros sectores industriales. El mercado de las épocas de guerra no es el que puede servir como módulo para ordenar las inversiones. Ahora, de cubrirse con regularidad las etapas previstas en un futuro próximo, para los años 1958-1960 la producción de lingote de hierro habrá pasado de 812.000 toneladas a 2.125.000; y la de acero, de 1.151.000 toneladas que se producen actualmente, a 2.485.000. (Son datos de la conferencia de D. Eduardo Merello, inspiradora de estos trabajos).

Este incremento se estima suficiente para abastecer el mercado nacional. Se entiende el mercado actual. Quienes padecen por la escasez de productos siderúrgicos acaso estimarán que debía forzarse aun más la producción, y alegan para ello el consumo por habitante en otros países y el proceso de industrialización en que estamos empeñados. Ahora bien; el hierro y el acero, productos terminados para la industria siderúrgica, son primeras materias para la fabricación de material de guerra, construcción de viviendas de que tan necesitados están todos los países, para los ferrocarriles, para la construcción naval, para la mecanización de la agricultura, etc., etc.; la enumeración sería interminable. Por tanto, quiere decirse que para que aumente el consumo de productos férricos tienen que incrementarse todas las industrias clientes, y esto requiere inversiones de capital muy grandes y, por tanto, un incremento del ahorro nacional o una afluencia de capitales extranjeros que supla la insuficiencia de aquél. Por otra parte, para que estas industrias, consumidoras de hierro y acero, se incrementen, es indispensable

te asunto actualiza el viejo problema de libertad o proteccionismo que tanto juego ha venido dando a lo largo de toda la historia algodонера en el mundo, lo mismo en Gran Bretaña que en Francia o España. Precisamente la situación de aguda crisis a que ha llegado la industria textil en los principales países productores, arranca de haber favorecido o tolerado la expansión de fábricas textiles en los países tradicionalmente compradores de estos manufacturados, hasta llegar a un punto, el cual, en que ningún país sabe dónde colocar lo que produce. Esto es lo que ha dado lugar a que sean hoy muchos los mercados compradores en los cuales la concurrencia y competencia de los países exportadores adquiere caracteres de lucha ruinosa, agravada por los bajos costos de la mano de obra en varias naciones, principalmente asiáticas, que convertidas unas en potencias textiles y recuperadas otras, como el Japón, cubren no solamente sus propias necesidades sino que están reemplazando la concurrencia europea en el área de su influencia natural.

La posición francesa, defendiendo una solución a través de una política muy razonable de armonía y solidaridad entre los productores con el fin de evitar el desastre que va ocasionando la lucha de precios, es digna de tenerse en cuenta, y probablemente encontrará muchos puntos de apoyo en la reunión de la capital catalana. La no convertibilidad monetaria, por una parte, y la diferencia tan acusada entre unos costos de producción con referencia a otros, unido a la pérdida de importantes mercados situados desde hace años en la órbita soviética, hace que sea urgente buscar una solución que alivie la tensión que hoy padece la industria textil algodонера, lo mismo en nuestro país que en Alemania e Italia, normales suministradores de los referidos mercados orientales europeos, o que en Gran Bretaña e Italia, por la competencia del Japón y de la India o en Francia y Gran Bretaña, desplazadas de los mercados sudamericanos por cuestiones parecidas.

Pero el plan francés supone a la vez una rectificación esencial de la política económica seguida actualmente por varios Gobiernos, siendo, acaso, la principal de estas necesarias modificaciones el terminar con las primas a la exportación; y esto, junto con otros factores que rozan las conveniencias particulares de ciertos países, es con lo que creemos ha de tropezar la proposición francesa, que si no prospera, por lo menos tendrá la virtud de plantear crudamente el problema bajo el cual se debate, sin excepción, la industria textil europea.

La Régie Renault se despabila.

Conocen nuestros lectores el origen de esta Régie. Su anciano propietario hubo de servir a los ocupantes. La compensación fue, aparte conservar la vida, la sugerencia del que se ha hecho famoso 4-4 a impulsión trasera. Pero aquello era caer en pena de confiscación. Por desdicha, lo que se iba a hacer en nombre del pueblo, tan inclinado por naturaleza o por terceros a este modo de adquirir, era ya de la parte del mismo que constituían los que venían trabajando allí, según testamento que pronto hubo que abrir. Y entonces hubo de verse el forcejeo y la batalla que tuvo que librarse entre el Estado—en nombre del primer "montón"—y los "Maitres" que asumieron ante los Tribunales la defensa de la sacrosanta propiedad privada del propietario colectivo. Perdió, naturalmente, el primero; porque aun quedándose con lo expropiado, hubo de indemnizar en efectivo al segundo, con lo que los beneficiados mataron—como vulgarmente se dice—dos pájaros de un tiro ya que resultaron, según escala proporcional a su remuneración y a su antigüedad, receptores de unas sumas—que no recordamos si pudieron ser en algo diferente que efectivo—y nuevos pequeños burgueses, a la vez que siguieron—estabilizados—disfrutando la Empresa, que ha resultado prácticamente colectivizada. Probablemente no es, aun siendo en la picaresca económico-social un prototipo de los peores negocios estatales. En el aspecto industrial Renault mantiene su tono y su prestigio, si no lo ha quizá aumentado. En el comercial ha llegado a cifras "record". Lejos de estar atrasada en técnica, va, si no en vanguardia, en buena línea. Acaba de perfeccionar el Fragata y el 4-4, y entre sus proyectos está, en vehículos de turismo, el Corvette. Como cualquier Empresa privada, ha cedido, interesándose, licencias de fabricación del 4-4 en varios países europeos—Bélgica y Austria los principales—entre los de este lado de la "cortina", con la habilidad de haber reservado a sus filiales la distribución, sin consentir ni variaciones de tipo ni anticipación de ninguna clase.

COMPañIA DE CONSTRUCCIONES HIDRAULICAS Y CIVILES, S. A. (HIDROCIVIL)

PAGO DE DIVIDENDO

Se pone en conocimiento de los señores accionistas de esta Compañía que el Consejo de Administración ha acordado el reparto de un dividendo del 4 por 100, a cuenta del ejercicio económico de 1954. Las acciones números 1 al 75.000 percibirán 20 pesetas por título y las acciones números 75.001 al 90.000, 11,50 pesetas por título. El pago se hará efectivo a partir del día 1 de noviembre próximo, en las Oficinas Centrales de la Compañía, avenida de Calvo Sotelo, número 29, piso tercero; en las Delegaciones de la misma en Tetuán, Sevilla, Cádiz, Tenerife, Valencia, Las Palmas, Málaga, Puerto Real y Oviedo, los días laborales de nueve a doce de la mañana, y en las Oficinas Centrales de los Bancos de Bilbao, Español de Crédito y Exterior de España, sus Sucursales y Agencias, contra entrega del cupón número 33, correspondiente a las acciones números 1 al 90.000 inclusive.

Madrid a 21 de octubre de 1954.—El Secretario del Consejo de Administración, José Luis Córdoba Machimbarrena.

La Régie es un experimento económico-social curioso. En su génesis y en su desenvolvimiento. Uno y otro son más o menos los expuestos. Pero podría faltar algo o podríamos haber incurrido en algún involuntario error, que rectificáramos con gusto.

En la Régie el ingenio industrial corre en paralelo con el comercial. A su Presidente y Director general se le ha ocurrido una de esas recetas propias de estos tiempos de los específicos.

¿Cómo hacer accesible, por lo pronto exclusivamente en Francia y el 4-4 a los empleados y obreros, cuyo poder adquisitivo viene justificando los estadísticos por lo menos que se ha creado? Nada de que puedan constituir por el ahorro ningún capital o que la renta del trabajo, unida al ya acumulado e invertido en otras, les permita, como a cualquier burgués o potentado de esos indeseables, hacer, previo desembolso y a plazo, la operación de adquisición y sostenimiento. Se van a colocar 4-4 mucho más sencillamente a la masa que resulta así necesaria. Cada aspirante suscribirá un compromiso de pago en veinticuatro mensualidades iguales, que se denominará de "crédito ahorro". El vehículo se entrega a los ocho meses de pagos—período ahorro—y se disfruta ya desde el noveno, en que empieza el período crédito. Y de ahí su no menos ingeniosa y propia denominación. Pero a ella se ha llegado luego de romperse la cabeza examinando si era posible o no la pura y simple venta—con o sin previo desembolso—al plazo que dentro del que por ser el de duración en valor del vehículo, pudiera otorgarse. Se demostró, parece que no; porque es claro que dentro del sistema de los intereses satisfactorios y las amortizaciones y reservas como fuera, eso resulta, por lo visto, una quimera, que pensamos, sin embargo, pueda dejar de serlo incluso para los que lo ven según su postura.

Se pueden bajar los precios de las principales materias primas, simplificar los mecanismos, mejorar las instalaciones, automatizar el trabajo y sobre todo se puede ganar lo suficiente, pero menos en la producción y organizar una distribución directa al contado y a crédito que, convenientemente estudiada y afianzada, mantenga el último día el vehículo en el mismo estado de eficiencia y de conservación que el primero, por el tiempo de vida que tenga atribuido. Este es un punto que un importante y amplio sector industrial no tiene demasiado cuidado, y que ha de ser, en no lejana fecha, cardinal.

De todos modos, y en tanto que ese momento llega, esperemos ver aquí el que podríamos llamar truco instaurarse. Y la cara satisfecha del que viviendo mal y alimentándose peor, "pique" en esta novedad ahorrística. El 4-4, que volverá a aproximarse a las 100.000 pesetas, exigirá más de 4.500 mensuales; y claro que dentro del nivel de vida medio del cliente, que por analogía se busca también por aquí, éste no habrá podido cuidarlo más que a sí mismo.

Todos a reparación. Menos el benéfico productor-vendedor del vehículo y de la receta.

Los industriales creen que no se compra porque el contado es cruel. Contado o plazo, lo cruel es incitar a tomar la carga que de antemano se sabe es superior a la capacidad de la mayor parte de los que caen en la trampa que se les tiende.

El vehículo es un instrumento de trabajo para el que lo tiene convenientemente remunerado. Y de placer para los que disfrutan ya de lo indispensable. Y el pago diferido es una facilidad para el que tiene base de contado por sí o por tercero. Es insensato encarecerle aun más el supuesto beneficio al que carece de ella.

¡Pero cuántos no ganan con estas teorías y estas prácticas! Un día será preciso usar el crédito en apoyo de una Sociedad de nivel económico elevado y regida nada menos que racionalmente, en vez de por los audaces, por los mejores.

La modernización de astilleros.

Parece que una de las derivaciones próximas del Tratado de Madrid será poner al día, según se ha previsto en el mismo, nuestros astilleros. Es claro que se ha de dar preferencia a los especializados en construcciones militares. Pero el ritmo de modernización y ampliación de la flota de guerra repercutirá en los que se hallan dedicados a las civiles, porque en fin de cuentas no sólo pueden hacer unidades auxiliares, sino que se ha de cuidar seguramente de que exista una Marina Mercante proporcional e igualmente eficiente. Tendremos, pues, instalaciones impresionantes, materiales indispensables, expertos y... cuanto haya que tener.

No es preciso insistir en que no haremos ningún mal papel.

Oleoductos a la vista.

Ya está autorizado por la Autoridad militar americana el "contratista principal", Brown Raymond Walsh, para que inicie, en unión de Empresas españolas como está previsto, los estudios y tanteos precisos para que se proyecten, construyan y organicen los oleoductos que han de completar el sistema de bases estratégicas hispanas. Aparte cuanto afecte a la obtención fácil y rápida del terreno y a su acondicionamiento, la obra exigirá la firma especialista americana, unida a la correspondiente española, y un volumen aproximado de tarea que sintetizan 1.000 kilómetros, aproximadamente, de tubería de acero y los materiales y el equipo de las estaciones intermedias y terminales, con sus anejos indispensables. Los americanos aportarán la técnica y los elementos necesarios y los españoles la mano de obra disciplinada y económica. Las obras, de todos modos, se adjudicarán mediante subasta y al mejor postor, como se ha hecho con las de las ya sabidas y comentadas, con probabilidades máximas de que ahora las diferencias sean mínimas, por bien comprensibles razones, y la liquidación de su importe en dólares o en pesetas, según de quien se trate.

El "principal" no formará tampoco en este caso parte de ninguna de las organizaciones que se presenten, como parece, oficialmente al menos, natural. Pero estará en los próximos meses a disposición de las Empresas, para ilustrarlas y ayudarlas en sus problemas.

Los oleoductos son un relativamente moderno e ingenioso medio de transporte, hasta la fecha principalmente de líquidos, económico en países de grandes posibilidades y tráfico.

De momento hay oleoductos, contratos, contratistas y oportunidades—como ahora se dice—. La guerra caliente no nos cogerá además indotados.

El aprovechamiento de los productos agrícolas.

Los científicos de todo el mundo no cesan en sus trabajos de investigación para conseguir dar a gran número de productos agrícolas, que hoy día se consideran sin aprovechamiento alguno, el mayor número posible de empleos, consiguiendo así, por un lado, una revalorización de aquéllos, con el consiguiente beneficio económico para los agricultores, y por otro, incrementar las materias primas, satisfaciendo así las crecientes necesidades de la industria y de los consumidores de todo el mundo.

Es opinión general actualmente que todos los residuos agrícolas

pueden tener algún empleo económico, aunque algunos, por el momento, no pueden ser utilizados por falta de conocimientos fundamentales, y otros porque el costo de almacenamiento y su transformación es demasiado elevado.

Cuando como consecuencia de una manipulación importante los residuos han sido acumulados en un lugar determinado, el empleo de estos productos ha resultado practicable en la mayor parte de los casos. Tal ha ocurrido con el bagazo, que no necesita transporte ulterior, el cual ha sido objeto de investigación por parte de científicos españoles y extranjeros, quienes han descubierto en esta primera materia, y entre sus empleos, la fabricación de papel de prensa, que posee incluso resistencia superior al fabricado con pulpa de madera.

Hay gran número de otros productos agrícolas susceptibles de ser transformados, pero cuya dificultad no consiste en utilizarlos, sino en hacerlo con un beneficio que supere al obtenido en la utilización de otros. Así sucede con el maíz, del que se obtiene combustible para los automóviles, que al ser destilado y utilizado en los motores resulta a un coste mayor que el de los actuales. También de sus tallos pueden obtenerse papel y cartón, pero se tropieza con la dificultad de que han de competir con las masas forestales en las que se encuentra celulosa en troncos fácilmente manejables.

El éxito en la transformación de los productos agrícolas está en realizarla allí donde se produce, a fin de disminuir su volumen y aumentar su valor hasta el punto en que resulte económica su explotación. En eso y con que llegue para cada uno su momento por cualquiera de las vías por que suele venir.

Los caminos de peaje.

En el mundo, en general, parece que haya falta de tarea de tipo que podríamos llamar preferente. Pero el hombre, y sobre todo el llamado de negocios, hoy casi equiparable al burócrata dirigista, suele tener inclinación a clasificar como tal cualquier novedad que pueda ser lucrativa por lo impresionante, aun postergando lo que quizá no se debiera posponer. Ahora están pasando a primer plano los llamados caminos de peaje. Y a fuer de sinceros, hemos de decir que, sin perjuicio de tratarse de una resurrección feliz, sólo faltaría que se pretendiera hoy o hubiera el riesgo de que pechara con ellos el Estado mañana para solaz de potentados y turistas. Porque no figuraremos nunca entre los partidarios de las sedicentes extraordinarias autopistas, que primero hacen la felicidad de los burócratas y más tarde la del contratista. Ni entre los que votarían por una sola, en tanto haya un solo Municipio sin comunicación o con una intransitable. Tanto como admiramos al contribuyente que se conforma con ver disfrutar de esas buenas vías hechas a costa de todos por una minoría, nos sentimos indulgentes por los que terminan por resignarse, ofreciéndose, como podríamos decir, de pasto del turismo. Para eso no se organiza una sociedad en Estado y pecha con una Administración.

Pero volviendo a nuestros corderos, los caminos de peaje ya previstos entre nosotros, pueden venir, si no a disminuir el gasto del aparato y el de su acción, sí a que se reparta mejor. Y que lo estupendo venga luego de lo bueno, y una vez desaparecido lo malo, y no olvidándose de lo inverosímil.

Las Empresas han de ofrecer garantías. Es cosa de ellas el unir las al plan como requisito. Y el Estado dar las facilidades indispensables. Que no entrañen carga.

El país prototipo de los caminos de peaje es América. Facilitan, en unión de los restantes medios, la rápida comunicación. Por lo general, con posibilidades de buena marcha. Porque las dificultades no existen prácticamente, y no por una tolerancia mayor de velocidad.

Son accesibles al turismo y al camión. Se paga un tanto por milla. Y las tarifas están calculadas según las características y el peso del vehículo. Se administran excelentemente y constituyen una inversión de creciente interés.

Existen ya allí 1.200 kilómetros construidos. Su éxito de recaudación ha decidido a elaborar proyectos por 10.000 más.

La más antigua es la de New Jersey Turnpike. Probó que era necesaria por preexistir el tráfico. La segunda fué la de Rochester Buffalo.

Esta tocará en Nueva York. Tendrá tramos de cuatro y seis andenes paralelos.

ANUNCIENSE EN

ESPAÑA ECONOMICA
Y SU PUBLICIDAD SERA UN EXITO

Es un proyecto realmente grandioso. Pero, por lo general, lo previsto no es gastar en grandes obras rectificadoras de la Naturaleza, sino respetarla y utilizarla.

Son vías que llegan a su hora. Sobre todo facilitando el servicio del automóvil, que ha de ser, ante todo, instrumento de acción donde ésta sea precisa.

En general, este tipo de comunicación es hijo de una preocupación económica. Se proyecta, construye, conserva y utiliza con sujeción a ella.

No hay "snobismo". No hay "fantasía".

La patata catalana.

Existe en Cataluña una importante zona productora de patatas, Maresma, que permite hacerse cargo de lo que esta riqueza representa en nuestra economía, lo mismo como elemento abastecedor de nuestras necesidades que como productor de divisas. No es que la zona sea la más importante ni decisiva en este cultivo, pero sí podemos afirmar que tiene particularidades muy destacadas para tomarla como índice de los rendimientos económicos de nuestros patatales.

Como en las demás comarcas de este cultivo, los precios actuales no corresponden, en realidad quizá, a lo que deberían ser, teniendo en cuenta los costos. Para nuestra demostración nos serviremos del estudio realizado, no ha muchos meses, por la Sección correspondiente del Instituto Nacional de Investigaciones Agronómicas.

Resulta que la valoración de la patata, en origen, en el trienio 1933-35 acusó un promedio—en todo el territorio nacional—de 0,21 pesetas kilogramo, al que correspondería en la actualidad, sin considerarlo excesivo, otro de dos a 2,10 pesetas. Este precio no se paga al productor, si bien no debemos omitir que tampoco dicha equivalencia representa el valor actual de muchos otros pro-

ductos, empezando por el del trabajo, por cuanto los salarios no se han elevado, ni mucho menos, en dicha proporción.

No obstante, algunos puntos de España, especialmente el Norte—Vizcaya y Asturias—han gozado de un privilegio que la comarca a que antes nos referíamos no ha conocido. En el Norte, el agricultor ha percibido, en varias campañas, un precio muy aproximado, si no coincidente, por su producción patatera de dos pesetas kilogramo, en tanto que en la provincia de Barcelona el productor de Vallés no ha conseguido más que 0,80 a 0,90 pesetas y con la mercancía ensacada. A este precio, el campesino catalán busca afanosamente la salida de sus productos hacia el exterior, de no abandonar la tierra que cultiva en plan de arrendamientos protegidos.

Parece que, como comerciante sagaz, si no en forma definitiva y totalmente satisfactoria, ha logrado sus propósitos. Por de pronto, los Servicios Cooperativos de Barcelona han logrado exportar a Francia más de 6.000 toneladas en sacos de 30 kilogramos a Gran Bretaña y otras 600 toneladas de patata escogida y tratada anteriormente con lavados que garantizaran la ausencia total de la "doriphora", al objeto de conseguir que Inglaterra accediera a la importación de las patatas de la Maresma, dejando sin efecto la prohibición que hasta ahora existía de admitir patata de procedencia española, a excepción de las de Canarias y Baleares, por estar probado que el escarabajo, que constituye la más peligrosa plaga de este cultivo, no ha conseguido pasar el mar con la facilidad con que los ríos.

No somos partidarios de la intervención en la producción; pero creemos que quizá deberían estudiarse medidas tendentes a valorar equitativamente aquella, para evitar que los beneficios obtenidos con estas exportaciones a Francia e Inglaterra hayan sido aumentados con un aumento excesivo en el mercado interior. En ese término medio, tan difícil, está, probablemente, la solución.

Correspondencia

Carta de Cataluña

La reunión del Comité Internacional del Algodón inició sus sesiones, durante las cuales serán tratadas, probablemente, las graves cuestiones de la pérdida de los mercados del Oriente de Europa y los bajos precios de las exportaciones japonesas.—El pasado día 20 se inauguró, con gran éxito, la III Feria Provincial de Muestras de Tarragona, en la ciudad de Reus.

Barcelona.—Como estaba previsto, en el momento de redactar estas notas han dado comienzo los actos preparatorios de la reunión del Comité Internacional del Algodón, en los salones del Fomento del Trabajo Nacional. No es cierto, como se ha afirmado en alguna parte, que ésta sea la primera vez que dicho Organismo internacional se reúne en Barcelona, pues ya en los memorables días de la Exposición Internacional en 1929, fué esta capital lugar de otra reunión semejante.

El International Cotton Committee fué fundado en 1904 en Manchester, celebrado, por tanto, ahora su primer cincuentenario, y agrupa a los consumidores de algodón en rama de Europa, buscando, según manifestaciones de D. Manuel Bertrand, Delegado de España en dicho Comité, la unidad frente a los países productores, para el mejoramiento y regularidad de las calidades. El referido Organismo algodonero se reúne cada seis meses en un punto distinto, y en sus asambleas establece y toma acuerdos según las informaciones que ha ido recibiendo en el curso del semestre anterior, gozando sus sugerencias e informes de tal prestigio que son siempre tenidas en cuenta por los Departamentos oficiales de los Estados a cuyos Gobiernos se dirige, siendo, a este fin, uno de los que con más frecuencia se remiten dichas informaciones la Secretaría de Agricultura de los Estados Unidos, por su condición de gran país productor de algodón.

Aunque la reunión es puramente para la discusión de problemas técnicos, no cabe duda que al coincidir en Barcelona las más relevantes figuras europeas del ramo algodonero se abordarán otras cuestiones de índole comercial, como el de volumen de la producción, costos y exportaciones. De ser así, como suponemos, los temas que se tratarían serían, con preponderancia a cualquier otro,

el de la pérdida de los mercados del Oriente europeo, los bajos precios de las exportaciones japonesas y el problema de la llamada "fibra muerta". Respecto a la competencia o concurrencia internacional que sufren los países productores europeos, preocupa el que los países de economía comunista no solamente hayan cerrado sus mercados a los suministros europeos, sino que se han utilizado y figuran ya en los países tradicionalmente dominados por Europa; y en cuanto a las ofertas japonesas a bajo precio, especialmente en artículos crudos, la expansión de sus exportaciones constituye otro serio problema difícil de atajar ni aun en el supuesto de que para evitar el "dumping" los Estados Unidos cerraran el suministro de materia prima a dicho país, ya que en este caso se proveería en la India.

Referente a la competencia norteamericana, tiene la ventaja sobre la producción europea de fabricar con el ancho de una yarda, en tanto que las fábricas europeas siguen con el de 70 a 80 centímetros, prefiriendo el comprador, en general, el ancho norteamericano, al que no resulta fácil adaptarse en Europa por presentar ello la modificación general de los telares.

Finalmente, otra grave cuestión que habrá de discutirse en las sesiones del Comité es la de la creciente industrialización textil de países que hasta ahora fueron clientes de los centros de producción europeos, asunto que, en opinión de los afectados, solamente puede resolverse reduciendo la fabricación de estos últimos, como ya se está llevando a cabo en buen número de países.

El pasado día 20 tuvo lugar la inauguración, a la que fuimos atentamente invitados, de la III Feria Provincial de Muestras de Tarragona, en la ciudad de Reus, asistiendo, en representación del Ministro de Comercio, el Secretario general del Departamento. Este certamen, que, como se indica, se celebra en su tercera edición, se inició en 1942 en un verdadero esfuerzo por cuanto las circunstancias económicas de entonces, con fuerte predominio de la demanda sobre la oferta y, por consiguiente, del consumo sobre la producción, no favorecía en nada la organización de la Feria. No obstante, se llevó a cabo con indudable éxito y sirvió para que la industriosa ciudad catalana de la provincia tarragonense hiciera gala de su pujanza dentro de un armónico complejo agrícola-comercial e industrial. Esta tercera, organizada en una situación económica completamente opuesta a la primera, o sea

con abundancia de producción y de oferta frente a una realidad de subconsumo y falta de demanda, tiene todas las perspectivas favorables para conseguir, como así ha sido desde el primer momento de su inauguración, el más brillante éxito, demostrándose una vez más la firmeza de la economía catalana a través de una modesta pero dinámica ciudad conocida en todo el mundo por ser el centro de exportación de frutos secos a todos los puertos del mundo, aparte otras cualidades innatas en su manera de ser y organizarse. Nuestra más sincera felicitación a las Autoridades, que no han regateado esfuerzo para dicho éxito, y de una manera especial a las Empresas agropecuarias, industriales y comerciales presentes a través de 300 "stands" instalados sobre una superficie de 35.000 metros cuadrados y dirigidos por el industrial del ramo textil, D. Francisco Llevat, Director de esta III Feria Provincial, que tan alto ha puesto el nombre de Reus en el marco de la economía nacional.

P. MIRALLES

Carta de Vizcaya

El 12 de octubre y la aportación vascongada al progreso sudamericano.—Desarrollo de la industria.—Producción eléctrica.—Rendimientos y posibilidades futuras.

Bilbao.—Con motivo de la festividad del 12 de este mes, se ha recordado en los centros culturales y económicos de Bilbao la aportación vascongada al progreso sudamericano, realizada en varios y documentados trabajos de Areilza y otros autores. Gozan los hombres del Norte en aquellos lejanos países de especial estima, de fundamento tradicional. Esto es debido a varias causas, desde los primeros tiempos de la conquista. Los vascongados se han distinguido siempre por su genio organizador. Uno de aquellos, Basabilbaso, por ejemplo, implanta en las Pampas el primer correo; otro establece vías de comunicación; otros inician las tareas de explotación agrícola y comercial; muchos se dedican a la industria, a la Banca y al transporte marítimo. Algunos puertos del Río de la Plata se abren al tráfico del mundo, antes de la independencia, en gran parte por obra de consignatarios, armadores y comerciantes vascongados. Todas las regiones españolas contribuyeron a la grandeza de América. Acaso los vascongados más por su espíritu que por su número figuran en vanguardia. En la Pampa introdujeron la ganadería como industria láctea, que repercutió en la estructura interna del mercado productor. Muchos hombres de hoy exhiben con orgullo su apellido familiar vasco en primera o segunda instancia. En Chile y otros países es tan específica esta ascendencia, que Unamuno pudo decir, entre otras cosas, que el celo organizador de los vascongados creó la República chilena. La historia habla sobre la aportación española a América; Vizcaya apreció en todo tiempo el dinamismo de los nativos.

La minería y la industria, especialmente la pesada, lo confirma en la actualidad, porque no basta que el subsuelo de una provincia sea rico; hay que saber explotarlo y no omitir esfuerzos para ello. Otro tanto ocurre en las demás manifestaciones industriales. Durante el siglo XIX, Vizcaya, en medio de una paz incomparable, se dedicó a luchar y a trabajar. El vizcaíno logró resultados positivos, como puede verse recorriendo la provincia. Si la industria pesada ocupa un primer lugar en nuestra región, otras industrias, como la eléctrica y muchas más, no van a la zaga. Esta semana se atribuye la vacilación que presenta la Bolsa para las acciones de electricidad, al comienzo de las obligadas restricciones, que en ciertas épocas son inevitables. El mes de octubre es uno de los peores para las Empresas, porque en este mes el estiaje suele ser de consideración, y hacen falta las lluvias de noviembre y diciembre. También hacen falta instalaciones térmicas, de las que se ocupan los técnicos. A pesar de todo, según recientes estadísticas, la producción de energía es granfle. Iberduero ha llegado a los 1.650 kilovatios-hora, contra unos 1.550 el año anterior. El aumento rebasa el 6,5 por 100. La producción propia y ajena se aproxima a los 2.000 kilovatios-hora. Hay que reconocer que el principal abastecedor es la central térmica de Compostilla, en el grupo Noroeste, según manifiestan trabajos estadísticos de la prensa técnica. De Francia también se recibieron cerca de 50 millones de kilovatios-hora, que serán compensados por Iberduero.

El Conde de Arce ha declarado a la prensa que se siente

optimista en cuanto a la producción de energía, porque las lluvias no se harán esperar; y si los negocios sociales siguen por el camino que se confía, es seguro que, por lo menos, serán mantenidas para los accionistas las 57,50 pesetas libres del año último, no obstante haber entrado a participar de los mismos dividendos que las acciones antiguas la emisión de 1949, es decir, los 287 millones de aumento de capital con dividendo fijo del 5 por 100.

Las pólizas de Bolsa relativas a las acciones suscritas en julio pasado serán pronto entregadas. Estas acciones nuevas tal vez empiecen a cotizarse dentro de los primeros quince días del mes próximo. El Conde de Arce ha confirmado que los dos tercios de los suscriptores eligieron el desembolso total, y pagó el otro tercio las 155 pesetas iniciales. Para los dividendos pasivos se darán toda clase de facilidades.

Hemos citado este ejemplo para demostrar que la industria en general se desenvuelve con flexibilidad. Nuestra región puede sentir el legítimo orgullo de sus actividades tradicionales; las manifestaciones de autorizados representantes de la mayor parte de nuestras Empresas son francamente optimistas.

F. N. NEGURI

Carta de los Estados Unidos

La economía estadounidense.—Buena disposición presidencial.—Posible creación de la Unión Interamericana de Pagos.—La Conferencia de Río de Janeiro, para noviembre.—El Día de las Naciones Unidas.

Washington.—El Presidente Eisenhower ha declarado que la economía del país es excelente. Esta declaración, en los momentos en que se ventilan en Europa muchos problemas económicos y políticos, tiene gran importancia, pues si la opinión del citado estadista no estuviera bien fundada, seguramente no la expondría con tal contundencia. Algunas cifras conocidas demuestran que el fundamento existe, pues de las 1.070 Sociedades norteamericanas, cuyos títulos son cotizados en Stock Exchange, de Nueva York, el 87 por 100 ha pagado, durante el primer semestre de 1954, dividendos por un total de 2.996 millones de dólares, o sea el 7,5 por 100 más que durante el mismo período correspondiente a 1953. El Gobierno, por su parte, ayuda cuanto las circunstancias lo permiten al afianzamiento de la renta nacional. Con autorización del Presidente, una numerosa Comisión de miembros del Board of Trade de New York ha publicado las normas del sistema de seguros gubernamentales para apoyar a las industrias norteamericanas en la lucha contra la competencia de los productos extranjeros en los mercados mundiales. El conjunto de dichas normas prevé la creación de un Organismo gubernamental con un fondo de 100 millones de dólares al servicio de las actividades normales. Por otra parte, el Senado llevó a la firma del Presidente un proyecto de Ley sobre la suspensión de los derechos de entrada e impuestos para la mayor parte de los desperdicios de metales. Los del plomo son excluidos del proyecto, y los del cinc están incluidos siempre que el contrato de importación haya sido firmado antes de 1 de julio último.

Es un hecho, cuando escribimos esta carta, que el Gobierno garantizará una unión interamericana de pagos para facilitar las transacciones monetarias y contribuir al desarrollo económico de las naciones del hemisferio occidental. El proyecto llegó a la consideración del Presidente Eisenhower como parte de un amplio estudio de la política económica de los países afectados, realizado con anticipación a la Conferencia de Río de Janeiro, el próximo noviembre. Este estudio pudiera originar algunas modificaciones importantes de la posición de los Estados Unidos, tales como establecer nuevo sistema y dar flexibilidad a las transacciones financieras entre las Repúblicas americanas, y mayor impulso a las inversiones particulares. En opinión de algunas Autoridades norteamericanas, pocas veces una Conferencia ha recibido tanta atención en las elevadas esferas de nuestro Gobierno como la que se reunirá en la capital brasileña para encauzar los problemas económicos del Continente. El mes pasado hizo una visita a varias naciones americanas el Secretario de Estado adjunto, Henry F. Holland, para conocer las opiniones de los Gobiernos sobre sus necesidades más urgentes, cuyas opiniones han de servir para que los Estados Unidos enfoquen la cuestión, interviniendo el Consejo Nacional de Seguridad, presidido por Eisenhower, que, como se sabe, es el más alto Organismo oficial para trazar la política norteamericana e integrado por el Vicepresidente de la República, va-

rios miembros del Gabinete, el Jefe del Estado Mayor Mixto de las Fuerzas Armadas y el Director de la Ayuda Norteamericana a países extranjeros, Harold E. Stassen. Este espera, que antes de la Conferencia de Río de Janeiro se aprueben varias propuestas concretas, a fin de dar cima a resoluciones posteriores.

Con motivo de que el 24 de octubre todos los Estados miembros de las Naciones Unidas celebran su Día, se ha comentado aquí la labor realizada por el Organismo citado, que, pese su lentitud de acción, se considera en Norteamérica como una necesidad mundial. El problema está en perfeccionar la acción y hacer que labore en provecho de todas las naciones libres.

Nuestra aportación al costo de aquél, que es la mayor, asciende a unos 10 centavos—cuatro pesetas—por habitante y año. Con las aportaciones estadounidenses a los Departamentos especializados de las Naciones Unidas, la cifra se eleva alrededor de 16 centavos—6,40 pesetas—. Esto representa poco más de la décima parte del 1 por 100 del presupuesto nacional, precio moderado si aumentan las posibilidades de paz. Tanto la U. N. E. S. C. O., la Organización de la Alimentación y la Agricultura, la Organización de Sanidad y el Banco Mundial para la Reconstrucción tienen como objetivo primordial mejorar los niveles de vida para asegurar el bienestar común.

A. MILLER

Carta de Francia

Los primeros proyectos financieros.—Los presupuestos.—Tenemos alto espionaje.—La industria del automóvil.—Nada bueno ni malo.

París.—Han comenzado a publicarse los Decretos-leyes. Afectan a las materias más diversas. Plantean, por tanto, los problemas más complejos. En el presupuesto del contribuyente, de la Empresa, en el de la propia nación.

Es posible que se desequilibre por sectores la economía privada y la pública. Pero parece que el nuevo equipo está satisfecho de haber sacado al país de la inmovilidad. El mundo es hoy movimiento. Vértigo al que no parecemos estar aún incorporados si es para bien. Al menos, es esto lo que nos afirman los que manejan los índices comparados internacionales. Pero ni las cifras de vanguardia que en algunas actividades se nos atribuyen deben tomarse en excesiva seriedad.

Sufrimos la guerra, la ocupación, la reorganización de la gestión. Los confusos y graves días de 1944-52 que pocos han comprendido aun. Luego los llamados milagros del improvisado señor Pinay seguido por Laniel. Lograron siquiera una estabilización de hecho de la moneda. Y lo que no es menos importante: de cargas. Ni generales ni locales nuevas.

Pero este pequeño sueño es confortador si no se vuelve a las andadas. Si no se vuelve a sembrar, por la perturbación, la inquietud.

Lo mejor es enemigo de lo bueno—se dice ordinariamente—. Lo mismo podría decirse de lo que se llama nuevo en nuestros días. Porque por conseguirlo se hace y se deshace sin ton ni son. Se pretende combatir la sobreproducción del vino creando la del alcohol. Y cuando se pone mano sobre ésta, se produce la del azúcar. Se proyecta la reconversión de las Empresas en crisis a costa del Estado. El Tesoro carga con el sostenimiento de las indemnizaciones, al agricultor y el empresario, al patrono y al obrero.

Se arrancarán cepas subvencionando los cultivos nuevos ya previstos. Se esterilizarán los "stocks" de remolacha precisos. Se abatirán manzanos. Es la era de la tecnocracia devastadora.

No se ha ocurrido en cambio que, igual que está prevista la distribución de leche condensada, se puede hacer de mermeladas y dulces de frutas variadas. El campo francés de los próximos días parecerá víctima de un verdadero terremoto.

El coste probable y final de tan vasto programa no parece debe haberse calculado por los asesores socialistas gobernantes. Le debe preocupar, sin duda, al Ministro de Hacienda, Sr. Faure.

El problema es distinto para el mejor colaborador y discípulo del Sr. Blum. Para el Sr. Mendès-France.

El presupuesto 1955 no había de ser mayor que el de 1954. Inicialmente, los gastos se fijan en 3.278.000 millones. Los ingresos se calculan en 2.982.000 millones. Disminuyen los primeros. Aumentan los segundos en proporciones equivalentes casi.

No es sensacional, no es bueno ni malo, ni es milagroso—ha dicho su autor—. Es el proyecto posible.

El ahorro participará más activamente en las grandes Empresas nacionales. Se cubrirán los gastos de modernización.

Pero habrá gastos en constante crecimiento. Por ejemplo, el resultante de los acuerdos con el "pool" negro, favorables a la exportación de nuestros carbones de Lorena, a costa de los ingresos de la S. N. C. F. y de nuestras hullas del Norte y del Paso de Calais.

Se tratará de elevar el límite de las remuneraciones y salarios que contribuyen a sostener el régimen de Seguridad Social. Pero mediante el rigor fiscal.

El Gobierno opta por el impuesto proporcional alzado, ya rechazado por la Cámara. Y además por todos los sectores económicos del país.

Por el momento, éste no parece estar demasiado ilusionado. La famosa T. V. A., además de sus dificultades de aplicación, si no las tuviera de interpretación, lejos de congelar los precios ha provocado numerosas demandas de aumentos.

Los Decretos seguirán viendo la luz. Porque hasta el 31 de marzo el Gobierno podrá hacer y deshacer. No es probable que en los cinco meses que nos esperan quepa más que la resignación. Las discusiones sólo podrán venir después.

Todos deben esperar, por lo pronto, la posibilidad de aceptar una revisión de remuneraciones y salarios. Si no este mes, cualquiera de los cinco por venir.

Esto ya no es el tratamiento de un cuerpo social que ha de rehacerse. Y produce instintivos quebrantos morales tan graves como la peor escala móvil.

El índice positivo de la producción no autoriza a abordar el conjunto de Empresas para alterarlas. Eso es demagogia y no progreso.

Asusta pensar lo que semejante perspectiva será ante los ojos de los funcionarios. No podrán ser excluidos. Como por otra parte la Administración es irreducible, el problema no será de los más fáciles. Aumentará el volumen y el coste.

Como en los Estados Unidos, en Gran Bretaña, en la Alemania occidental e incluso en Rusia, tenemos ya nuestros escándalos de alto espionaje. No es un Rosenberg, ni un Fuch, ni tampoco un Burgess o un Mc. Lean. Tampoco es un Za'ser ni un Dertinger. No; es un Béria.

Tenemos ya clase internacional. Nos hemos colocado entre los grandes, entre los que nos negaban rango en otros aspectos.

Arrastramos aún la resaca de Vichy. Somos víctimas del coladero que fué la Resistencia.

Hoy se ha de andar con pies de plomo en la atribución de cargos de confianza. Pero en los Organismos que cuiden de la seguridad, el tejido ha de ser tal, que nadie pueda actuar sin que se le vea en el acto.

Se ha de revisar todo. Dar con los cómplices, los actores y sobre todo con los instigadores, porque no puede repetirse el caso de Indochina, que tantas vidas y sacrificios ha costado a Francia.

Subleva el solo hecho de pensar que, en tanto que las fuerzas de la Unión Francesa morían, alguien en Francia facilitaba la apertura de esas sepulturas. Estos sí que son crímenes comunes dignos de la severidad militar, para sus colaboradores inclusive.

Tuvimos el Salón del Automóvil. Produjimos y vendimos más. Estamos casi tocando las 575.000 unidades al año. Y las 100.000 en la exportación.

Se renueva el material. Se extiende el mercado. En el particular. Y en la Empresa. Se han podido ver pequeños perfeccionamientos técnicos. Pero gran preocupación para un transporte más económico. Al lado de esto, el triunfo creciente del vehículo utilitario. Y como consecuencia de este esfuerzo, el reajuste que implican las fusiones.

Estamos por bajo de Inglaterra y Alemania, sin embargo. La industria francesa correría grandes riesgos en pugna con las de otros países.

Su defensa está en que se le permita trabajar en el régimen que deba. Que no carezca de lo que precise ni peche con lo que no pueda.

Libertad de utilización. Y de fabricación. He aquí el lema. Respetar lo natural.

El tema hemos de desenvolverlo quizá en un futuro. Francia puede estar satisfecha. Pero ha de estar alerta. Hacer el automóvil francés para los franceses que pueda interesar a los extranjeros, y entrar en concurrencia con los de ellos, sin artificios pero sin ingenuidades.

J. LOMBERT

Los mercados de productos

Ante la penuria de cobre en Norteamérica, las Autoridades correspondientes han decidido poner a disposición de la industria 24.000 toneladas de metal que estaban destinadas a las reservas. Esta medida, que facilita considerablemente los aprovisionamientos, ha repercutido en los mercados, con retrocesos sensibles en las cotizaciones. Las pérdidas que las huelgas en las minas de cobre ha originado en la producción se cifran en unas 60.000 toneladas. Los "stocks" de los Estados Unidos a fin de septiembre eran de 47.666 toneladas, contra 58.387 el mes anterior y 124.523 a fines de abril.

En el mercado del estaño continúa registrándose escasa actividad. El plomo, después de haber llegado al "record" de 111 libras en Londres, tiene un mercado más en calma. Ligero retroceso del mercado a plazo, de Nueva York. La producción americana se ha elevado, en agosto último, a 26.894 toneladas, contra 25.291 en julio.

El mercado del cinc se muestra indeciso. Se señala alguna mayor actividad en el mercado norteamericano, pero las cotizaciones a plazo se han debilitado y en Londres también han perdido terreno.

Un nuevo avance de las cotizaciones del caucho, reflejo de los informes procedentes de Singapur, hay que señalar en los mercados de Londres y Nueva York.

En el sector textil, el mercado lanero ha estado muy irregular. Las ventas australianas de lana continúan desarrollándose con tendencia muy sostenida; pero en Africa del Sur las cotizaciones registran amplias oscilaciones. Las exportaciones americanas de algodón, en agosto, alcanzaron la cifra de 189.500 balas, contra 193.000 el mismo mes de 1953. Los "stocks", a fines de septiembre, se cifran en 1.108.000 balas, contra 1.025.000 el mes anterior y 1.396.000 el año anterior.

El trigo, en los mercados americanos, se ha debilitado, aunque su cotización sigue siendo superior a la de hace ocho días. El café se mantiene firme. El Gobierno brasileño ha afirmado que no tiene intención de modificar las disposiciones referentes a la exportación del café. En cuanto al caso, hay que registrar una mejor tendencia que en la pasada semana.

Mercurio.—Según los círculos generalmente bien informados de Londres, el Gobierno francés ha firmado un contrato con los productores españoles de mercurio para la compra de 25.000 frascos, aproximadamente, de este metal.

Se tiene entendido que el Gobierno francés ha pasado el pedido a España antes que a Italia, por disponer de un saldo en pesetas, y se espera que las entregas se extenderán durante un período de varios meses.

Parece ser que el Gobierno británico, que recientemente tuvo la intención de adquirir unos 15.000 frascos, ha demorado sus intenciones de compra, por el momento, posiblemente en espera de que los precios bajen algo más adelante.

Cobre.—Se tiene entendido que los representantes de las grandes Compañías de cobre, de propiedad estadounidense, se han unido al Gobierno chileno en un intento de conseguir el apoyo del Departamento de Estado estadounidense, en pro de un aumento de los precios del cobre en Estados Unidos.

El Ministro de Minas chileno ha enviado un memorándum al Ministerio de Asuntos Exteriores llamando su atención ante el hecho de que el precio del cobre estadounidense es todavía de alrededor de 30 centavos por libra, mientras que la cotización en Europa ha subido a más de 35 centavos. En vista de esta diferencia, se estima necesaria la adopción de medidas protectoras con relación a las ventas de cobre que se efectúen en el primer trimestre de 1955.

Se añade que el Gobierno chileno desea mantener el precio del cobre en Norteamérica, y el Ministro cree que dentro de poco se llegará a un acuerdo para establecer los precios mundiales en el mercado americano.

Petróleo.—La cantidad de petróleo en bruto y productos derivados de éste que circulan a través del comercio internacional es mucho mayor que la de cualquier otro producto, según las estadísticas publicadas por la Petroleum Information Bureau.

El pasado año se exportaron por todos los países 138 millones de toneladas de petróleo en bruto y 91 millones de productos refinados, haciendo un total de 229 millones de toneladas.

El producto siguiente de mayor movimiento en el comercio internacional es el carbón, con 136 millones de toneladas, y a continuación los cereales, con 42 millones.

Azúcar.—A pesar de haber reducido Cuba su producción de azúcar, se espera que esta nación tenga un excedente a fines del presente año de 1.890.000 toneladas, contra 1.440.000 en el año precedente.

Esta estimación se basa en las cifras figuradas de que la venta de azúcar cubana en 1954 será de 4.300.000 toneladas, contra una disponibilidad total de 6.190.000. Se cree que en el próximo año, y como consecuencia del marcado descenso en la producción de remolacha azucarera en Europa, la demanda de azúcar ascenderá a 4.500.000 toneladas.

Es probable que en 1955 Cuba vuelva a reducir su cosecha en unas 500.000 toneladas en relación con la cosecha de este año, que ha sido de 4.750.000 toneladas.

Arroz.—Los precios del arroz nacional durante la campaña actual han sido regulados por la Orden del Ministerio de Agricultura de 14 de agosto último, según la cual los productores habrán de entregar a la Cooperativa Nacional del Arroz parte de su cosecha al precio de 2,50 pesetas por kilogramo de arroz cáscara blanca, tipo corriente, en el granero del agricultor, y sobre este precio la C. N. A. pagará, al final de la campaña, las primas que resulten como consecuencia de la liquidación practicada por la misma; el resto de la cosecha queda a la libre disposición del productor.

La producción arrocería de la India de este año ha alcanzado el record sin precedentes de 27,1 millones de toneladas. Esta cifra excede la de la cosecha del pasado año en 4,6 millones de toneladas y se acerca al objetivo previsto para fines del actual plan quinquenal en 1955-56.

Este aumento en la producción se ha conseguido mediante la intensificación del cultivo en todas las tierras disponibles, sin aumentar de manera apreciable su superficie. La de este año se indica en 76,6 millones de acres, contra 76,1 millones a principios del plan en 1950-51.

Ganadería.—La tónica del mercado ganadero español en el momento actual es de precios firmes, con tendencia al alza. Las distintas ferias últimamente celebradas registran numerosa concurrencia de todas las especies de ganado. El vacuno, que es el que mejor cotización media ha mantenido en todo el año ganadero, continúa con su tónica de firmeza en todas sus variedades. El de cerda tiende a recuperarse, influyendo en ello de manera especial la buena aceptación que el consumo viene efectuando en meses en que anteriormente apenas se sacrificaba. Aunque con el poco movimiento propio de la presente estación, el mercado del ganado lanar de vida y de recría ha empezado también a animarse.

En cuanto al estado sanitario de la cabaña nacional, hasta el momento, y si se exceptúan algunos focos aislados de "viruela ovina", que se han presentado en Ciudad Real, ha de considerarse como satisfactorio.

Fletes.—En la semana última se han mantenido los avances registrados en las anteriores y en algunos casos, concretamente en los tráficos de piritas de Huelva al Reino Unido, se ha observado todavía aumentos sustanciales, que tal vez sean originados por la situación huelguística de aquel país, pero que indudablemente contribuyen a mantener el clima de optimismo que se viene reflejando en los círculos navieros internacionales desde hace algún tiempo.

El boletín "Fletamar", además de confirmar estas noticias, publica el índice de fletes de la Cámara de Navegación de Londres correspondiente al mes de septiembre, en el que se registra un avance sobre el mes anterior de algo más de 10 enteros, es decir, el nivel más alto desde junio de 1952.

La mercancía que más ha contribuido a alcanzar el nivel antes indicado han sido los minerales. Según algunos informes, los acuerdos de Londres, que afectan a la posición de Alemania occidental, pueden representar una mayor actividad industrial en aquella zona, lo que se traducirá en mayor demanda de tonelaje para primeras materias.

Finalmente, el tipo de cotización en "time-charter" ha aumentado también considerablemente (unos 10 puntos, en relación con el mes anterior) y hay indicios de que el mercado de compraventas de buques de segunda mano está experimentando una lógica revisión de los precios indicados por los armadores en momentos de la máxima depresión.

Los mercados de valores

ESPAÑOLES

Continúan los mercados nacionales de valores con la imprecisión de la semana anterior. El juego de las diferencias sigue reducido, aunque el volumen de negocio, en general, ha aumentado, tanto en las Bolsas oficiales como en algunos Colegios de otras provincias, donde se advierte, en particular en el de Valencia, una firmeza de cambios superior a la de muchas plazas.

Se esperaba esta semana la influencia que podía ejercer en el negocio bursátil el proyecto de ley de Contribución sobre la Renta; pero hay que declarar que, hasta el momento presente, no hubo tal influencia; todo marcha como estaba. Se comentan los Decretos reguladores en lo tocante a modificación y refundición. El tope actual de 60.000 pesetas exentas, que en el proyecto del año pasado se aumentaba a 125.000, se deja en 100.000. Como signos externos de renta se consideran, entre otros, las explotaciones agrícolas, forestales, ganaderas, comerciales y cualesquiera de carácter lucrativo; también la posesión de tierras, edificios, solares, minas, patentes y demás bienes muebles e inmuebles, en cuanto produzcan renta a su propietario o sean susceptibles de producirla; la relación de empleos o ejercicios de función pública remunerada como tal prestación de servicio personal; el ejercicio de empleo o cargo directivo en Empresas de cierta importancia, sea de carácter privado o paraestatal, y cualquiera otra clase de fuentes de renta que se determinen reglamentariamente por la Administración. Esta hará la valoración de los signos externos "mediante métodos objetivos adecuados a las circunstancias de cada provincia y para un tiempo determinado". Los comentaristas de Bolsa esperan conocer cuál será esa valoración, que tanto al público interesa.

También se ha comentado en las Bolsas el proyecto de Ley publicado en el *Boletín de las Cortes* sobre el régimen económico y financiero de Ceuta y Melilla, proyecto que trata de reformar la parte tributaria de aquellos territorios nacionales y sus dependencias, de soberanía española, a la vista de la experiencia de cerca de dos lustros que ha puesto de relieve la Ley de 1944.

Es el Banco Hispano Africano, que así se titula, el que queda facultado para realizar allí, con las garantías y modalidades que la Presidencia del Gobierno establezca, todas las operaciones activas y pasivas que las Leyes vigentes atribuyen en las provincias españolas a los Bancos adheridos a la Comisaría Oficial. Podrá colocar en el mercado español las cédulas, bonos u obligaciones que emita. Y los Bancos que participen en su constitución, en particular los oficiales, podrán integrar todos o parte de sus actuales establecimientos africanos en la nueva Entidad, cuyas funciones quedan ampliamente detalladas en el proyecto de Ley.

MADRID.—El mercado madrileño resulta estos días uno de los más difíciles de enjuiciar. Cierta que las variaciones de cambios son pequeñas; pero esas mismas variaciones, que no obedecen ciertamente a causas fundamentales, desorientan al inversionista y también al papel, que ha tomado una postura reservada y poco dispuesta al juego del dinero oportunista. Ya sabemos cómo se regulan los cambios para el sector de renta variable, dejando, como es natural, un margen de acción a la invariable ley de oferta y demanda. Los avances y retrocesos de poco monta se suceden, y más nos inclinamos a creer en la intervención especuladora que en la natural mecánica de esta clase de actividades. El entero o dos enteros que gana hoy un determinado valor, los pierde en la siguiente jornada, para recuperarlos en la inmediata. Y así el tejer y destejer que no centra la verdadera tendencia alcista o bajista.

Se ha citado en Bolsa el caso de Guindos, por ejemplo. Los derechos de suscripción empiezan a contratarse. Para una acción nueva y completamente gratuita hacen falta 10. Las acciones estaban a 276 y sin derecho quedan a 252. Al ser las acciones de 400 pesetas, cada entero supone cuatro pesetas. Bajan 24 enteros, 96 pesetas, y como el cupón se ha pagado a 100, las acciones han mejorado un entero o sea cuatro pesetas. Las nuevas, con el cupón a 100 pesetas, resultan a 1.000 pesetas, equivalentes a 250 enteros.

Por estas razones, los vaticinios acerca del rumbo que ha de seguir la contratación en cuanto a los valores de dividendo están descartados. Que impera la estabilidad de cambios, esto no cabe

duda; pero subsisten los síntomas de irregularidad. Veremos si, en fin de cuentas, es ella el verdadero elemento para los reajustes.

Fondos públicos y similares.

Con las flexiones de rigor, los valores afectos a fondos públicos y similares no experimentan modificaciones que merezcan ser destacadas. El volumen de negocio continúa bastante normal y, como siempre, el más considerable, pues en la semana se totalizaron cerca de 55 millones de pesetas nominales; las obligaciones aparecen con poco más de tres.

En este sector, el grupo casi paralizado son los títulos de la Trasatlántica. El dinero da preferencia a los valores del Estado y a las cédulas de todas clases. En Ayuntamientos también existe calma operatoria.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Interior 4 por 100	82,50	82,60	82,60	82,65
Exterior 4 por 100, F	102,00	»	»	»
Idem, A	»	103,50	103,75	»
Amortizable 4 por 100, 1908-1949	99,50	99,00	»	99,00
Idem 3 por 100, 1928-1949, A a F	90,00	90,00	90,25	91,00
Idem, G-H	»	»	»	»
Idem 4 por 100, enero 1950	100,00	100,00	100,00	100,00
Idem 4 por 100, noviembre 1951	100,25	100,25	100,35	100,40
Idem 3,50 por 100, julio 1951	93,50	93,75	93,50	93,55
Tesoros 3 por 100, abril 1950	»	»	»	»
Idem 3 por 100, noviembre 1950	»	»	»	»
Idem 3 por 100, marzo 1952	»	»	»	»
Canal Isabel II, 5 por 100	90,75	90,75	90,75	90,75
Colonización 4 por 100	»	»	93,50	93,50
Reconstrucción Nac. 4 por 100	95,00	94,75	94,75	95,00
R. E. N. F. E. 4 por 100	95,50	95,50	93,50	93,50
Hidr. Ebro 6 por 100, 1.ª	»	»	101,00	»
Trasatlántica 5 por 100, V-25	»	»	»	»
Idem, XI-25	»	»	»	»
Idem, V-26	95,00	»	»	»
Idem, XI-28	»	»	»	»
Majzén 4 por 100	»	»	»	»
Tánger-Fez 4 por 100	91,00	»	91,00	»
Marruecos 5 por 100	75,00	»	»	»
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	88,00	»	87,75	87,75
Idem, A, 4,50 por 100	86,75	86,75	86,75	86,25
Idem, B, 4,50 por 100	86,25	86,00	85,75	86,00
Idem, C, 4,50 por 100	86,75	86,00	85,00	85,50
Idem 4 por 100, exentas	98,50	98,75	98,00	98,75
Idem 3 por 100, exentas	»	»	»	»
Idem 3,50 por 100, exentas	»	»	»	»
Idem 5 por 100, con impuestos	»	»	»	»
Crédito Local 4 por 100, interpr.	97,00	96,50	96,50	96,95
Idem, a lotes, 4 por 100	100,90	101,25	100,80	100,50
Villas 5 por 100, 1914	»	87,50	»	»
Idem, 1918	»	81,50	»	»
Idem, 1923, 5,50 por 100, Mejoras	»	86,50	»	85,50
Idem, 1929, 5 por 100	»	76,50	»	»
Idem, 1931, 5,50 por 100, Interior	80,00	80,00	»	»
Idem, 1931, 5,50 por 100, Ensanche	81,50	»	81,50	»
Idem, 1941, 5 por 100	70,00	70,00	»	71,00
Idem, 1946, 4 por 100	78,00	78,00	78,00	»
Empresa Municipal Transportes	82,75	82,75	82,50	»

"AGROMAN", EMPRESA CONSTRUCTORA, SOCIEDAD ANONIMA

Próximo el vencimiento del primer cupón de las obligaciones de esta Sociedad, emisión marzo 1954, se pone en conocimiento de los tenedores de dichos títulos que sus cupones serán pagados a sus respectivos vencimientos en las Centrales, Sucursales y Agencias de las Entidades bancarias siguientes:

- Banco de Bilbao.
- Banco Español de Crédito.
- Banco Guipuzcoano.
- Banco de Santander.
- Banco de Vizcaya.
- Madrid, octubre de 1954.

Acciones bancarias.

Se observa en el cuadro que sigue la trayectoria del papel bancario, que, dentro de su habitual firmeza, presenta modificaciones que carecen técnicamente de solidez. De todos los Bancos, el que a los cierres tiene siempre dinero disponible es el Hipotecario. Otra vez vuelve el Banesto a mostrarse menos firme. Pero de tal circunstancia participan otros, como el Mercantil y el mismo Banco emisor.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España	702,00	701,50	»	701,50
Crédito Industrial	151,00	151,00	151,00	151,00
Idem, nuevas	475,00	»	»	475,00
Exterior de España	440,00	442,00	»	442,00
Idem, nuevas	454,00	»	453,00	454,00
Hipotecario	455,00	456,00	456,00	458,00
Español de Crédito	712,00	710,00	708,00	705,00
Hispano Americano	511,00	511,00	511,00	511,00
Central	468,00	468,00	468,00	468,00
Mercantil e Industrial	220,00	»	218,00	218,00
Popular Español	520,00	520,00	»	517,00

Eléctricas.

A pesar de la influencia que hayan podido ejercer las obligadas restricciones en algunas Empresas, es el caso que el papel de casi todas presenta en Bolsa una buena disposición, dando a estos títulos la categoría de grupo preferente. Y no sólo por lo que respecta a las actividades bursátiles, sino en otros aspectos financieros. Pongamos por ejemplo la suscripción de Luz y Fuerza de Levante, filial de la Hidroeléctrica Española. Las noticias recibidas a tiempo de escribir estas notas no pueden ser más satisfactorias, no sólo por merecimientos de la Empresa, sino por el interés que despiertan los aumentos de capital.

Evidentemente las acciones eléctricas tienen gran porvenir, más aún con la política de fomentar y liberar la iniciativa privada, sin rechazar las enseñanzas económicas de nuestra guerra. Además, se deben estimular los alumbramientos de agua; multiplicar las centrales térmicas; crear la red del gas, sin olvidar la combustión en mina ni el aprovechamiento del butano, entre otros; se irá ensayando el agua del mar, la fuerza de las mareas en algunas zonas y se pensará en la energía que se desprende de los rayos solares, avances de la ciencia que, como hemos dicho repetidamente en estas columnas, contribuirán a la solución de los problemas de la energía en provecho de la industria en general y de las Empresas que a estas actividades puedan dedicarse.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
F. E. N. O. S. A.	»	164,00	164,00	164,00
Hidroeléctrica del Cantábrico.....	146,00	146,00	147,00	147,50
Hidroeléctrica del Chorro.....	107,00	107,00	107,00	105,00
Hidroeléctrica Española.....	196,00	195,75	196,00	195,75
Idem 6 por 100	450,00	450,00	445,00	447,00
Iberduero, ordinarias	208,50	208,50	208,00	207,00
Idem 3,50 por 100	»	207,00	»	»
Idem 5 por 100	»	»	»	»
Idem 6 por 100	»	189,00	189,00	188,00
Idem, novísimas	190,00	189,00	»	»
Leonesas	140,00	141,00	142,00	144,00
Salto del Sil	176,50	176,50	176,00	176,50
Salto del Nansa	118,00	»	118,00	118,50
Sevillanas	115,00	115,00	114,00	112,75
Idem, nuevas	»	»	»	»
Unión Eléctrica Madrileña.....	115,75	116,00	116,00	116,50
Reunidas de Zaragoza	»	102,00	102,00	»

Míneras y Metalúrgicas.

En este grupo lo más saliente es la vacilante posición de Minas del Rif; pero esto se considera en Bolsa circunstancial, ya que no existen motivos, aparentemente al menos, para dudar de la buena disposición de los negocios sociales. Las acciones míneras y metalúrgicas ofrecen siempre un amplio campo de acción para el inversor. Para justificarlo bastaría repetir lo que decimos en otro lugar sobre las acciones de Guindos, que, como se aprecia en el cuadro, siguen muy firmes.

El jueves último se firmó la constitución de la nueva Compañía que ha de explotar las minas de Río Tinto. El capital de la Empresa será de 1.000 millones de pesetas, representado en acciones serie A por importe de 666.667.000 pesetas, que constituirá el capital español, y acciones serie B por 333.333.000 pesetas,

que será la participación extranjera. Esas acciones serán cotizadas en las Bolsas españolas oportunamente.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Minas del Rif	597,00	595,00	600,00	598,00
Duro-Felguera	257,00	256,00	255,00	254,00
Guindos	252,00	255,00	»	»
Ponferrada	368,00	370,00	370,00	370,00
Altos Hornos	198,00	198,50	198,50	198,00
Idem, nuevas	820,00	820,00	»	»
Auxiliar de Ferrocarriles.....	415,00	420,00	420,00	418,50
Comercial de Hierros.....	262,00	»	»	»
Constr. Metálicas, ordinarias.....	»	»	»	»
Idem, preferentes	»	»	»	»
Manufacturas Metálicas	226,00	225,00	226,00	227,00
Material y Construcciones.....	174,00	175,75	175,25	174,00

Monopolios.

Como no sea la mejora de Campsa, nada hay en monopolios que sea susceptible de reseña especial.

Continúan en buena orientación los títulos de la Telefónica y Tabacalera.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Telefónica	199,25	199,25	199,75	199,75
Fósforos	»	»	»	»
C. A. M. P. S. A.	165,00	167,00	167,00	167,00
Tabacalera, S. A.	175,00	175,00	175,00	176,00

Alimentación.

Los valores de El Aguila y su desenvolvimiento son una prueba de lo que decimos al principio sobre la irregular postura del mercado madrileño. Cuando se esperaba una continuación, aunque paulatina, del retroceso de estos títulos, se presentan síntomas firmes de recuperación. Los demás valores del grupo repiten cambios mercedamente; y en cuanto a Ebro, no sería de extraño una pronta mejora, iniciada el miércoles.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
El Aguila, Cervezas	503,00	505,00	506,00	508,00
Azucarera General de España.....	151,00	151,75	152,00	152,00
Ebro, Azúcares	287,00	290,00	290,00	»

BANCO DE GIJON

AMPLIACION DE CAPITAL

El Consejo de Administración de este Banco, haciendo uso de las facultades que le fueron conferidas por la Junta general extraordinaria de accionistas celebrada el 12 de agosto de 1953, acordó ampliar el capital social en dos millones de pesetas, representados por cuatro mil acciones, números 22.001 al 26.000, para cuya ampliación ya ha sido obtenida del Ministerio de Hacienda la autorización correspondiente.

Dichas acciones podrán suscribirse libre de todo gasto, al precio de la par (500 pesetas), en la proporción de dos nuevas por cada once antiguas, y participarán en los beneficios sociales a partir del día 1 de enero de 1955, debiendo efectuarse su pago por el total valor nominal de las mismas, en el acto de la suscripción, cuyo plazo se abrirá el día 10 de noviembre próximo, quedará cerrado definitivamente el día 15 de diciembre del año en curso.

Los señores accionistas que deseen ceder la totalidad o parte de sus derechos solicitarán de los Bancos que se indican más abajo los correspondientes vales, acreditativos de los mismos, que serán facilitados previa presentación para su estampillado, de los pertinentes resguardos provisionales. Estos vales quedarán sin valor ni efecto alguno después del día señalado para el cierre de la suscripción.

La suscripción se efectuará mediante la presentación de los resguardos provisionales comprensivos de las acciones antiguas, acompañados en su caso de los vales adquiridos, o éstos solamente, según proceda, y podrá ser ejercitada en nuestra Casa central y en los Bancos Hispano Americano, de Madrid, y Herrero, de Oviedo.

Gijón, 16 de octubre de 1954.—El Consejero-Secretario,
Paulino Antón Trespalacios.

Inmobiliarias y de la Construcción.

No salen de su paso lento las inmobiliarias. El equilibrio en los cambios demuestra que el poco negocio bursátil que se realiza tiene una base de solidez, cuyo fundamento no está en el presente, sino en un futuro inmediato. Sin duda alguna, la adquisición de materiales se espera, doblemente después de las visitas realizadas para recabar hierro y cemento, necesarios para la construcción, de cuyas visitas se han obtenido buenas impresiones.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Financiera y Minera	»	»	»	»
Portland Valderrivas	»	382,00	»	378,00
Ladrillos Valderrivas	»	»	267,00	267,00
Hidrocivil	133,00	135,00	135,00	136,00
Constructora General Española....	»	»	66,00	66,50
Dragados y Construcciones.....	194,00	195,00	196,00	197,00
Alcázar	69,00	69,50	69,50	69,50
Asturiana	»	65,00	»	»
Bami	88,00	»	»	87,00
Caisa	»	»	»	»
Ceisa	»	85,00	85,00	»
Fisa	16,00	»	»	16,50
Hispana	78,00	78,00	»	78,00
Layetana	»	»	»	»
Metropolitana	155,00	155,00	155,00	155,00
Idem, nuevas	»	»	129,00	129,00
Rubán	104,00	104,00	104,00	»
Urbis	340,00	»	»	340,00
Vacesa	»	»	»	»
Idem, nuevas	»	»	»	»
Urbanizadora Metropolitana.....	»	»	»	550,00

Químicas y Textiles.

Son tan ligeramente significativas las diferencias que se aprecian en estos valores, que puede afirmarse que su fluctuación no sirve de guía para estimar la verdadera tendencia. Ahora bien; las industrias químicas están situadas comercialmente en buen lugar, como se observa en el desarrollo de sus negocios. Y algo parecido podemos decir de las textiles, a pesar de que esta semana registran pequeños retrocesos.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Esp. Penicilina y Antibióticos....	»	»	»	»
Energía e Ind. Aragonesas.....	165,00	161,00	161,00	165,00
Explosivos	300,00	300,00	302,00	300,00
Hidro-Nitro	119,50	118,50	118,00	118,00
Unquinesa	175,00	175,00	175,00	171,00
Proquisa	»	»	»	»
Española de Petróleos	462,00	461,00	461,00	461,00
Unión Resinera Española.....	108,00	108,00	»	»
F. E. F. A. S. A.	146,50	145,50	144,00	144,00
S. N. I. A. C. E.	267,00	265,00	265,00	265,00

Navales y de Transportes terrestres.

Trasmediterránea ha encontrado en muchos mercados nacionales una buena disposición para operar. Aparte de los servicios que presta esta Compañía, es posible que haya influido como aliciente bursátil la botadura en Valencia del *Ernesto Anastasio*, celebrada con gran solemnidad, y cuyo buque demuestra la pericia de sus constructores, la Unión Naval de Levante. Es probable que, como se ha dicho en Norteamérica, se renueven nuestros astilleros, no sólo los militares, sino los civiles. Y nos felicitamos del buen ambiente de que goza España en los Organismos que se ocupan del transporte internacional.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Constructora Naval, ordinarias...	162,00	160,00	»	»
Idem, preferentes	171,00	171,00	»	»
Trasmediterránea	»	176,00	»	»
Unión Naval de Levante.....	»	»	»	127,00
Metropolitano de Madrid.....	144,00	144,50	144,00	144,25
Aviaco	110,00	110,00	111,00	»

Varios.

En este grupo de valores, lo único que significa atención y que revela la actitud de un mercado poco activo es la acostumbrada pérdida de puntos de La Unión y El Fénix.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Unión y El Fénix	»	5,400	»	5,550
Insa	110,00	110,00	110,00	110,00
General de Inversiones	129,50	»	»	129,50
Papelera Española	485,00	»	»	485,00
Papeleras Reunidas	169,00	169,00	»	168,00

Ha transcurrido la sesión de cierre de semana con pasividad superior a las jornadas anteriores. Los cambios han experimentado escasa variación, distinguiéndose por su sostenimiento el grupo bancario; pero el número de operaciones, en general, ha sido reducido. Sin duda, el mercado madrileño lo que ha cotizado el viernes con interés ha sido el puente del sábado, que proporciona dos días festivos seguidos.

Negociación de valores.—En las semanas que se indican hubo un aumento de negociación que rebasa los 30 millones de pesetas nominales.

VALORES	Semana 15 al 18 octubre	Semana 19 al 22 octubre	Diferencia en 22 de octubre
(Millones de pesetas)			
Efectos públicos	55,15	54,09	+ 20,96
Acciones bancarias	1,49	1,70	+ 0,21
Idem industriales	10,95	19,41	+ 8,48
Obligaciones	2,54	5,19	+ 0,65
Total pesetas nominales	48,09	78,59	+ 30,50

BARCELONA.—Mercado sostenido. Esta es la realidad genérica en la Bolsa de Barcelona. El sector de dividendo, tanto los valores locales como los llamados de arbitraje confirman el sostenimiento, que durante algunas jornadas se ha trocado en irregularidad. Lo único reseñable se refiere a las acciones Motor Ibérica, separadas de los derechos de suscripción. En títulos se ha operado a 900 pesetas y en cupones el número 17 cotizó a 2.200 y 2.300; el número 18 a 3.400 y 3.500. El 17 da derecho a recibir tres acciones nuevas liberadas. El 18 permite la suscripción de 12 nuevas de 300 pesetas, al tipo de 450, para desembolsar en el momento de suscribir las 150 de prima y el 25 por 100 del nominal, 75 pesetas, en total 225. Las acciones, ya sin derechos, se cotizaron a 900 pesetas, como hemos dicho. Ha seguido la cotización de otros derechos a base de 275 Cros, 107 Industrias Agrícolas, cinco Maquinista y 113,50 Fomento de Obras.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
F. C. de Cataluña, preferentes...	»	»	»	»
Tranvías Barcelona, ordinarias...	»	»	»	»
Idem, preferentes	»	»	»	»
Aguas de Barcelona, ordinarias...	258,00	259,00	»	255,00
Catalana de Gas y Electricidad...	129,00	127,50	127,00	127,50
Trasmediterránea	»	176,00	175,00	175,00
Hullera Española	»	»	»	»
Asland, ordinarias	»	580,00	»	»
Cros, S. A.	544,00	545,00	542,00	545,00
España Industrial	»	»	»	»
Carburos Metálicos	370,00	370,00	»	372,00
Española de Petróleos	459,00	461,00	465,00	465,00
Fomento de Obras y Constr.....	324,00	320,00	321,00	»
Motor Ibérica	5,900	900,00	1,200	1,550
Tabacos de Filipinas	512,00	510,00	507,00	»
Industrias Agrícolas	454,00	455,00	454,00	456,00
Maquinista Terrestre y Marítima.	108,00	108,00	108,75	108,50
Explosivos	300,00	300,00	300,00	»

BILBAO.—También el mercado bilbaíno se ha mostrado bastante equilibrado con respecto a las acciones, siendo el grupo bancario local el más favorecido durante algunas jornadas de la semana. Las eléctricas han mantenido su buena disposición y las metalúrgicas ofrecen ligera irregularidad. Este mercado, como el de Madrid, Barcelona y otras provincias, acusa indecisión en la mayor parte de los valores de renta variable. Las navieras, después de ciertos brotes de movilidad, ya registrados en anteriores informaciones, se presentan inactivas. Explosivos y Papelera repiten el precedente con firmeza. Pero los títulos siderometalúrgicos se estancan y vacilan, efecto de la incómoda postura que encuentran en otros mercados.

Fondos públicos se desenvuelven normalmente.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de Bilbao	674,00	678,00	680,00	680,00
Banco de Vizcaya, A	527,50	528,00	550,00	552,50
F. C. La Robla	»	»	»	»
Electra de Viesgo	175,00	175,00	175,00	175,00
Reunidas de Zaragoza	101,75	101,00	101,50	102,00
Iberduero, ordinarias	209,00	209,00	208,50	208,00
Hidroeléctrica Española	197,00	197,00	196,00	196,00
Minas del Rif	591,00	»	594,00	596,00
Naviera Aznar	»	»	2.050	2.055
Naviera Bilbaína	1.125	»	»	»
Naviera Vascongada	»	»	»	»
Altos Hornos	199,50	199,00	198,00	199,50
Babcock & Wilcox	887,00	886,00	886,00	887,00
Basconia	»	»	»	»
Duro Felguera	»	»	»	254,00
Euskalduna	»	»	»	»
Papelera Española	480,00	480,00	»	480,00
Sefanitro	»	»	»	219,00
Explosivos	500,00	500,00	501,00	298,75

GRANADA

En el mercado granadino hay firmeza; pero se realizan pocas operaciones.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Fábrica Azucarera San Isidro	216,45	218,55
La Vega, Azucarera Granadina	255,55	»
Unión Agrícola Azucarera, Nuestra Señora del Carmen	219,50	220,00
Tranvías Eléctricos	55,55	»
Inmobiliaria Sur España	60,00	»
Granada Industrial	»	»

OVIEDO

La paralización que se observa en esta plaza es una consecuencia de la acción irregular de otras, en particular de las que poseen Bolsas oficiales. Estabilidad de cambios y repeticiones, principalmente en los valores industriales.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Herrero	510,00	»
Compañía Eléctrica de Langreo	145,00	»
Hidroeléctrica del Cantábrico	147,00	147,00
Ferrocarriles Económicos de Asturias.....	181,00	»
Sociedad Industrial Asturiana	155,50	»
Ferrocarril Vasco-Asturiano	125,00	»
Compañía de Navegación Vasco-Asturiana.	520,00	»

PAMPLONA

La Bolsa navarra se caracteriza estos días por escaso negocio y estabilidad de cambios. Estas plazas están sujetas a las impresio-

ALUMINIO IBERICO, S. A.
Calle Ruiz de Alarcón, 25.
MADRID

En sesión celebrada por el Consejo de Administración el día 21 de octubre de 1954, y en virtud de la autorización concedida al mismo por la Junta general extraordinaria de accionistas celebrada el día 31 de julio de 1953, se acordó solicitar de los señores accionistas propietarios de las acciones números 6.101 al 190.100, ambos inclusive.

El pago del tercer dividendo pasivo, o sea de 250 pesetas (doscientas cincuenta) por cada acción, que deberá realizarse en los días del 1 al 30 del próximo mes de noviembre en la Caja social o en los Bancos Exterior de España, Mercantil e Industrial, Rural y Mediterráneo, Ibérico y Zaragozano.

Madrid, 21 de octubre de 1954.—El Presidente del Consejo de Administración, Julio de la Cierva.

BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado... 50.000.000 de ptas.
Fondos de Reserva... 55.000.000

BANCA Y BOLSA

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.445)

nes que se reciben de otras calificadas en el desarrollo bursátil nacional. No es extraño, pues, que el negocio aparezca falto de nervio y encalmado.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Cementos Portland	485,00	485,00
Crédito Navarro	560,00	560,00
El Irati, S. A.	188,00	»
La Vasco Navarra, S. A.	»	600,00
La Vasconia, S. A., Banca y Crédito.....	»	»
Sociedad Navarra de Industrias	645,00	645,00

SANTANDER

Ligera firmeza en los valores de dividendo. Sobresale el Banco de Santander, que algunos días no cotiza porque el dinero se resiste a la contrapartida que ofrece el poco papel que sale.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Santander	460,00	»
Cervezas de Santander	»	1.700
Nueva Montaña Quijano, S. A.	210,00	225,00
F. C. Cantábrico	179,00	180,00
Aguas Santander	»	310,00

VALENCIA

No cabe duda que el interés bursátil de este mercado, por lo que a las acciones se refiere, se centra en el Banco de Valencia, que ha operado a 441, con papel a 445. Le sigue Inmobiliaria Valenciana y otros valores diversos, como Trasmediterránea, Cofruna y Cifesa preferentes. En obligaciones también se observa actividad, en particular para Tranvías a 73 por 100, Electra-Volta a 71 y 69,50 por 100, Mijares a 101, Lute a 87, Aguas Potables 1916 a 94, 1929 a 85 y 83, etc.

En el sector de fondos públicos ha predominado el dinero estos días para los amortizables 4 y 3,50 por 100, cédulas con lotería y Hospital-M'sericordia.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Valencia	458,00	441,00
Compañía Tranvías y F. C. Valencia.....	89,00	»
Cía. Frutero Valenciana Nav., Cofruna....	159,00	159,00
Cía. Ind. Film Español, pref., s. A, Cifesa	»	40,00
Idem, serie B	»	»
Idem, Producción	»	»
Compañía Inmobiliaria Valenciana	102,50	102,50
Solares y Construcciones, S. A.	»	»

VALLADOLID

La estabilidad en este mercado se acentúa, con tendencia al alza, para el Banco Castellano. Las demás acciones presentan una trayectoria indecisa, dentro de escaso negocio.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Castellano	510,00	510,00
Sociedad Industrial Castellana	510,00	280,00
Electra Popular Vallisoletana, S. A.	165,00	»
La Cerámica, S. A.	85,00	100,00
"El Norte de Castilla", S. A.	159,00	»
Talleres de Fundación Gabilondo	110,00	110,00
Hotel Conde Ansúrez, S. A.	225,00	»
Producción de Semillas, S. A., Prodes.....	»	»
Tableros de Fibras, Tafisa	»	»
Fabricación de Automóviles, S. A., Fasa...	»	112,00

ZARAGOZA

Todavía prevalece el período de fiestas cuando escribimos esta información. Se realizan escasos número de operaciones, aunque los cambios continúan estables.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:		
Banco de Aragón	410,00	410,00
Banco Zaragozano	»	340,00
Cementos Portland Morata de Jalón	»	»
Cementos Portland Zaragoza	»	»
Cons. Agr. Ind. Textil Aragonés (Caitasa)	»	»
Criado y Lorenzo, C. A.	»	»
Eléctricas Reunidas de Zaragoza	101,00	101,75
Guiral Industrias Eléctricas, S. A.	147,00	147,00
La Industrial Química de Zaragoza	»	»
La Montañanesa, S. A.	»	»
Maquinaria y Metal. Aragonesa	»	»
Maquinista y Fundiciones del Ebro, S. A.	»	»

EXTRANJEROS

Si damos una mirada a los principales mercados extranjeros de valores, vemos que, sin perjuicio de la actividad vacilante de ciertos títulos, a causa del desarrollo de los problemas políticos no resueltos en la actualidad o resueltos parcialmente, puesto que no todos los estadistas están de acuerdo, se mantienen, salvando excepciones, las directrices de estabilidad.

Comenzando un somero examen por las Bolsas, tenemos que reconocer que el mercado lisboeta se desenvuelve con mejora bastante unánime para todos los valores. En Milán no cesa la actividad bursátil, como igualmente en Francfort, a pesar de que en Alemania no han satisfecho plenamente las últimas gestiones de Adenauer. Sin embargo, casi todas las acciones acusan ventaja sobre los precedentes. En Estocolmo se advierte más que estabilidad irregularidad, debida a la situación económica, un tanto reuelta. Amsterdam, según impresiones recientemente recibidas, y no obstante las buenas noticias en cuanto a dividendos, la reserva del papel es grande. De Méjico se sabe que los valores hipotecarios, especialmente, se muestran firmes; y en el mercado de Buenos Aires, cuya importancia es notoria, la animación cunde por momentos, y sobre todo en los títulos de renta fija, que acusan gran firmeza. No obstante, los valores de renta variable, después de la gran actividad operatoria de septiembre y primeros de octubre, declinan un poco, aunque se considera que la postura no prevalecerá, pues no se ha producido en la situación de la industria y de la economía general del país argentino ninguna variación sustancial que justifique modificaciones.

PARIS.—Bien refleja la Bolsa parisiense, en cuanto a las rentas francesas se refiere, los aciertos de Mendés-France en sus últimas intervenciones políticas y económicas. Es notable la evolución experimentada en París si tenemos en cuenta que en febrero de 1953 la Asamblea Nacional votó la creación de un fondo de propaganda destinado a alentar y conservar en el público el espíritu de ahorro a través de inversiones en valores mobiliarios. Para administrar el fondo se nombró una Comisión que no ha llegado a actuar porque las actividades bursátiles siguieron un curso alcista, que ha culminado en septiembre y en lo que va de octubre. Por sí sola se ha reanimado la Bolsa, con las naturales fluctuaciones que imponía cada momento. Sigue la buena tendencia en el mercado de contado y de plazo, especialmente para los valores petrolíferos.

En buena disposición siguen los Bancos, las siderurgias y los títulos afectos a la producción de automóviles.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
3 % Perpetuel	65,80	66,80
5 % 1920-1950 Amort.	118,80	119,20
C. National d'Escompte Paris	2.175	2.190
Crédit Lyonnais	2.215	2.210
Tánger à Fez	1.180	1.145
Atelier Chant Loire	6.785	6.700
Entrepr. Ind. Charentaise	6.145	6.190
Socony Vacuum France	11.850	12.100
Wagons Lits	»	767,00

LONDRES.—No desentonan el mercado londinense de una a otra semana. Van a la cabeza los valores de los grandes almacenes, los

químicos, los de aviación y los de motores. En línea parecida están los Bancos y las Compañías de Seguros. Los valores de petróleo vienen beneficiándose después del Acuerdo con Persia y del aumento de los beneficios brutos de algunas Entidades, como las del grupo Royal Dutch-Shell. Bien orientados continúan los títulos de metales básicos, y no tan firmes las minas de oro. Los títulos del caucho se encuentran en camino de franca recuperación.

Ha influido favorablemente en Bolsa la declaración reciente de Mr. Butler sobre la balanza de pagos inglesa, que durante el primer semestre del año actual ha logrado un superávit no inferior a 154 millones de libras esterlinas. La supuesta debilidad de esta divisa no existe actualmente, según el Ministro.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated	66 ¹ / ₁₆	68 ¹ / ₂
Shell	115 ⁵ / ₈	117 ⁶ / ₈
General Electric	54	41 ¹ / ₂
Rubber Trust	2	2
Imperial Chemical	59 ¹⁰ / ₁₆	58
Río Tinto Co.	37 ¹ / ₄	40 ¹ / ₄
General Mining & Finance Corp.	102 ⁶ / ₈	100
Anglo Iranian Oil	17 ¹ / ₄	17 ¹⁵ / ₁₆

NUEVA YORK.—Una de las causas principales de la firmeza del mercado de Nueva York no se atribuye exclusivamente a las constantes declaraciones del Presidente Eisenhower sobre la economía del país y continuidad de ayudas exteriores, sino al constante incremento de las Cajas de pensiones y otros Departamentos análogos. La Bolsa habrá podido experimentar momentos más o menos felices, como sucede en todas partes; pero los baches, si los hubo, se superaron prontamente, y en la actualidad nos encontramos ante un mercado firme.

Claro es que las próximas elecciones parlamentarias han provocado en Bolsa cierto nervosismo, acentuado en las semanas inmediatas, debido a que de su resultado depende una parte de la vida económica y financiera del país; pero esta circunstancia influye de manera relativa, porque, ante todo y sobre todo, están los esfuerzos que realizan los productores y la presión que se ejerce para que las Autoridades acomoden su programa político no sólo a los intereses nacionales, sino a los que con éstos se relacionan.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	89 ³ / ₈	89
U. S. Steel	59	60
American Tel. & Tel.	171 ³ / ₄	171 ¹ / ₂
International Tel. & Tel.	21 ³ / ₄	22
General Electric	42 ⁸ / ₈	42 ¹ / ₈
Canadian Pacific	27	27 ³ / ₄
Anaconda Copper	41 ³ / ₄	41 ⁷ / ₈
Shell Oil	56	55 ³ / ₄
Westinghouse	71 ⁷ / ₈	71
Royal Dutch	»	68

ZURICH.—No decrece la buena disposición del mercado de Zurich. Hace tiempo, como venimos registrando en estas notas, que la regularidad es casi general. Por otra parte, el dinero se manifiesta fácil para toda clase de inversiones, como sucedió a primeros de este mes con el nuevo empréstito 4 por 100 de Perofina, que ya se cotiza extraoficialmente a 103,75 por 100, y fué suscrito en una proporción que su distribución dió a los Bancos no pocas dificultades.

No abandonan la firmeza los valores que habitualmente se cotizan en esta plaza. La situación favorable de la economía suiza ha creado un buen ambiente para toda la industria, destacando la de productos químicos. Los valores americanos están logrando en Zurich gran aceptación, sobre todo los petrolíferos.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Nationalbank, Bern.....	»	»
Kreditanstalt, Zurich	1.570	1.562
Zurich Allg.	11.500	11.950
Brown Boveri	1.485	1.485
Nestlé Aliment	1.795	1.795
Royal Dutch	558	590
Standard Oil	455	427
Interhandel	1.575	1.560

BANCOS

Los Bancos centrales continúan su labor constructiva, acorde con la situación económica de cada país.

El Banco de Holanda, cerrado al 18 de octubre, presenta un total de oro y plata, en lingotes y amonedado, de 3.033,794 millares de florines, que representa un aumento de 232 millares en comparación con la semana anterior. La circulación fiduciaria se cifra en 3.345,521 millares de florines, con disminución de 18,699 millares comparadamente con el balance precedente. El Banco de Dinamarca, al 15 de octubre, también ofrece una disminución de circulación de 207 millones, de una a otra quincena, quedando aquella partida representada por 1.711 millones. En cuanto al Banco de Bruselas, la disminución de circulación se cifra en 480 millones de francos, al quedar en 100.029 millones. Y el encaje oro alcanza un total de 37.991 millones de francos y disminuye en cinco millones.

Los principales descuentos comerciales bancarios a particulares son los siguientes al 23 de octubre:

Austria, 3,50 por 100; Bélgica, 2,75 por 100; Canadá, 2 por 100; Dinamarca, 5,50 por 100; Finlandia, 5,75 por 100; Francia, 3,25 por 100; Gran Bretaña, 3 por 100; Holanda, 2,25 por 100; Italia, 4 por 100; Noruega, 2,50 por 100; Pakistán, 3 por 100; Portugal, 2,50 por 100; África del Sur, 4 por 100; España, 3,75 por 100; Suecia, 2,75 por 100; Suiza, 1,50 por 100; Alemania occidental 3 por 100, y Estados Unidos, 1,50 por 100.

El balance del Banco de Suiza no será publicado hasta la semana próxima.

Un Sindicato de 12 Bancos holandeses anuncia la emisión de obligaciones en colaboración solidaria del Bank Voor Nederlandsche, de La Haya, por cuarenta años al 3,25 por 100, por un total de 20 millones de florines. El tipo de emisión será del 99 por 100 y las obligaciones de 1.000 y 500 florines, pudiendo cotizarse oficialmente en la Bolsa de valores de Amsterdam. Las amortizaciones del préstamo comenzarán en 1965, a la par, en treinta plazos anuales iguales. La lista de suscripción quedó abierta el 25 de este mes, y las impresiones sobre la emisión son satisfactorias.

DE FRANCIA

Las características más acusadas del Banco de Francia, al 14 de octubre, es la disminución de la circulación fiduciaria, la que representa una baja superior a los 34.000 millones en comparación con el balance anterior. También disminuyen los anticipos especiales al Estado en 800 millones. No cabe duda que esas partidas y otras que figuran en el cuadro inserto dan idea de que la situación económica de Francia, no obstante sus grandes problemas, sigue avanzando favorablemente.

Millones de francos

	Anterior	14 octubre
Circulación	2.454.525	2.419.945
Oro	201.281	201.281
Divisas	46.099	46.968
Depósitos	111.451	108.455
Anticipos	905.249	900.549
Créditos	1.087.454	1.095.064

DE INGLATERRA

El Banco de Inglaterra, al cierre del balance cuyas cifras principales anotamos a continuación, presenta una proporción de porcentaje de billetes y monedas de oro y plata, en relación con los depósitos, del 11 por 100. Las cuentas públicas disminuyen en 8,2 millones de libras esterlinas; en cambio se observa un aumento en los depósitos bancarios de 13,7 millones.

Aunque se estima en Inglaterra que las recientes huelgas portuarias han ocasionado quebrantos en la economía del país, ésta continúa firme, según manifestaciones de autorizados estadistas ingleses.

Millones de libras

	Anterior	20 octubre
Circulación	1.657,8	1.656,0
Oro y plata en barras	266,9	267,1
Divisas	»	»
Depósitos	280,9	294,6
Anticipos	1,9	4,7
Créditos	14,4	14,5

DE LA RESERVA FEDERAL

La cifra de préstamos comerciales de los Bancos de Nueva York, que figura en el balance de la Reserva Federal cerrado al 20 de octubre, alcanza la cifra de 7.386 millones de dólares; las inversiones extranjeras suman 3.063 millones y los depósitos, también extranjeros, 434 millones. La proporción entre las exigibilidades y su cobertura representa el 45,7 por 100.

Millones de dólares

	Anterior	20 octubre
Circulación	25.729	25.667
Oro	21.810	21.071
Divisas	»	»
Depósitos	20.149	20.447
Anticipos	512	530
Créditos	24.922	24.788

DE SUIZA

Como ya hemos dicho, hasta la semana próxima no será publicado el balance del Banco de Suiza.

Millones de francos

	Anterior	15 octubre
Circulación	4.916	»
Oro	6.285	»
Divisas	544	»
Depósitos	79,70	»
Anticipos	24.188	»
Créditos	49,05	»

DIVISAS

El progreso económico de Europa, según manifestaciones del Secretario general de la Organización para la Cooperación Económica Europea, es satisfactorio, más que en cualquier otra época desde que terminó la guerra. Los dos últimos años han visto aquel progreso, tan rápido como inesperado, y las reservas de dólares han aumentado mucho. Dichas reservas todavía no son las que hacen falta en estos momentos; pero sí mayores que antes de aquellos dos años, tanto, que hicieron posible, para varias naciones, la liberación de las importaciones de la zona del dólar y el avance liberalizador, aboliendo las restricciones y cupos, lo que ha sido bastante rápido.

Algunos países, entre ellos Francia, Italia y Turquía, todavía tropiezan con dificultades, y muchas naciones experimentan inconvenientes de menor cuantía. Sin embargo, es de creer que se exagera al examinar los inconvenientes, por importantes que sean, pues tienen significación a veces secundaria en relación con la prosperidad general, que aumenta por momentos.

Para caminar hacia la solución del problema de las divisas, ya que la convertibilidad ha de tardar en ser resuelta, el Embajador estadounidense en Inglaterra ha dicho que el florecimiento e incluso la seguridad de los Estados Unidos exigían la implantación de una política comercial más liberal, con el fin de permitir a los aliados que se mantengan y fortalezcan por sí mismos, porque de lo contrario es probable que Norteamérica no salga de donde está en asuntos de comercio exterior. Muchas naciones de Europa y de la Comunidad británica se ocupan ya seriamente de orillar las

BANCO PASTOR

CASA FUNDADA EN 1776

Capital suscrito... Ptas. **100.000.000,00**

Id. desembolsado... » **79.000.000,00**

Fondos de reserva... » **174.335.273,76**

Central: LA CORUÑA

MADRID, LUGO, ORENSE, PONTEVEDRA,
VIGO, GIJON, EL FERROL DEL CAUDILLO
y otras 33 Sucursales en Galicia

Agencia urbana en Cuatro Caminos: LA CORUÑA

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.554

Banco Popular Español

FUNDADO EN 1926

Capital emitido más reservas. 152.334.153,59
Capital desembolsado. 100.000.000,00
Reservas efectivas. 52.334.153,59

CASA CENTRAL:

Calle de ALCALA, 40, MADRID

Establecido con 96 Sucursales y Agencias
en España y Norte de Africa

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Servicio Extranjero especialmente organizado

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.481

cuestiones que afectan a la proyectada convertibilidad y una vuelta a las adecuadas condiciones comerciales que todo el mundo desea; pero, seguramente, los pasos finales no serán dados, por muchos países, hasta que tengan la seguridad de que Norteamérica se mueve en la dirección necesaria.

MADRID.—No hay variación en las cotizaciones fijadas oficialmente.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
1 dólar USA	58,95	58,95	58,95	58,95
1 libra esterlina	109,06	109,06	109,06	109,06
100 francos franceses	10,85	10,85	10,85	10,85
100 francos marroquíes	10,85	»	10,85	10,85
100 francos suizos	901,85	»	»	»
100 escudos	155,16	»	»	»

Esta semana no se han efectuado modificaciones. Los cambios oficiales de moneda publicados el día 25 de octubre de 1954, de acuerdo con las disposiciones vigentes, son como sigue:

Francos (este tipo podrá sufrir las modificaciones que se deriven del régimen francés de cambios), 3,128; libras, 30,600; dóla-

res, 10,950; francos suizos, 252,970; francos belgas, 21,900; florines 288,157; escudos, 38,086; pesos argentinos moneda legal, 1,46; coronas suecas, 2,116; coronas danesas, 1,585; coronas noruegas, 1,533; deutchmarks, 2,607.

PARIS.—La inmovilidad en los cambios de París es la prueba más concreta de que la situación económica no exige modificaciones en la estimación de las divisas.

Los cambios que a continuación se reseñan se entienden en unidades monetarias de las plazas que se indican, por francos franceses:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	»	»
Londres	987,55	987,55
Nueva York	560,00	549,95
Zurich	»	»

LONDRES.—Las ligeras diferencias que se observan en los cambios hacen suponer que la situación de la economía británica camina por los mismos derroteros satisfactorios de la semana anterior.

Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan, por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	79,95	79,95
Nueva York	2,7950	2,7981
París	981 ¹ / ₂	982
Zurich	12,22 ¹ / ₂	12,24 ³ / ₈

NUEVA YORK.—Idéntica cotización de divisas en Nueva York, pues no se advierte en las recibidas esta semana ninguna variante.

Estos cambios son en centavo de dólar, por la divisa de la plaza, excepto Londres, que es por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	5,48	5,48
Londres	2,82	2,82
París	0,2800	0,2800
Zurich	25,52	25,52

ZURICH.—Son tan insignificantes las cotizaciones de divisas que envía el mercado de Zurich que apenas dejan margen para suponer que existen circunstancias que exigen modificación sensible.

Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan, por francos suizos, a excepción de Lisboa y París, que suponen 100 escudos y 100 francos franceses, respectivamente:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	14,75	14,75
Londres	12,2250	12,2475
Nueva York	4,2875	4,2872
París	1,2455	1,2480

METALES PRECIOSOS

Los precios del oro, especialmente, aparecen esta semana con ligero descenso sobre la anterior; pero las diferencias son pequeñas, y no permiten pensar en una tendencia bajista del metal amarillo. En todo caso, en retrocesos circunstanciales y pasajeros.

Crédit Lyonnais

Madrid: Carrera de San Jerónimo, 22 Barcelona: Vía Layetana, 60 y 62

(esquina a la Plaza de Canalejas)

Teléfonos núm. 21-11-80 | 6 líneas
22-28-03

Teléfono núm. 21-31-40

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 68.)

Además de las cotizaciones que damos a continuación, en Lisboa se ofrecen los siguientes precios: oro en barra, el gramo, 33,65 escudos; oro fino, 33,95; un soberano, 276,50; un dólar, 55,75; un franco suizo, 11; un napoleón (20 francos franceses), 220; un florín, 21,50. En la Bolsa de Roma y Milán: oro, el gramo, 719 liras; plata, el kilo, 18.200 liras. Tánger, la onza de oro, 35,02 dólares.

En la Unión de Africa del Sur, las estadísticas referentes al oro, incluyendo el mes de julio, dicen que en los primeros siete meses de este año la producción fué de 7,4 millones de onzas, lo que representa un aumento de más de medio millón de onzas en relación a igual período del pasado año.

PARIS.—El oro presenta en el mercado de París una ligera variante al haber cedido la demanda.

Los precios que a continuación se reseñan se entienden en las unidades que se indican, por francos franceses la onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	426,00	425,00
Plata	1.501,00	1.501,00
Platino	12.755,00	12.755,00

LONDRES.—Sin variación en los precios de la plata y platino, hay descenso en la cotización del oro, siguiendo la tendencia de otros mercados.

Los siguientes precios se entienden en chelines y libras por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	251 y 5	250 y 10 1/2
Plata	74,00 3/8	74,00 3/4
Platino	50,50	50,00 1/2

NUEVA YORK.—El mercado de Nueva York se estabiliza en los precios de metales preciosos, que no ofrecen esta semana variación alguna.

BANCO GUIPUZCOANO

San Sebastián. Fundado en 1899.

Capital (totalmente desembolsado)..... 60.000.000 de pesetas.

Reservas: 87.800.000 pesetas.

SUCURSAL EN BARCELONA: Ronda de San Pedro, 13.
 SUCURSAL EN BILBAO: Banco de España, 7.
 AGENCIAS: Gran Vía, 21 y Gregorio Balparda, 45.
 SUCURSAL EN MADRID: Avenida de José Antonio, 22.

SUCURSALES Y AGENCIAS: Andoain-Azcóitia-Azpeltite-Beasain-Cestona-Deva-Elbar-Elgolbar-Fuenterrabia-Hernani-Hospitale de Llorregal-Irún-Molins de Rey-Mondragón-Motrico-Oñate-Oyarzun-Pasajes-Placencia de las Armas-Rentería-Segura-Tolosa-Vergara-Villabona-Villafranca-Zarauz-Zumárraga y Zumaya.

Sección de EXTERIOR centralizada en la Sucursal de Madrid.
 (En edificio propiedad del Banco.)

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.262.)

Estos precios son en dólares y centavos por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	55,00	55,00
Plata	85,25	85,25
Platino	84,00	82,50

ZURICH.—Continúa el metal amarillo, único que se cotiza en este mercado, con el mismo precio precedente.

Los siguientes precios deberán entenderse en kilogramos por francos suizos:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	4.885	4.855
Plata	»	»
Platino	»	»

UNION ELECTRICA MADRILEÑA

S. A.

Capital social: 775.000.000 de pesetas

SUSCRIPCION PUBLICA

de 150.000 Obligaciones de 1.000 pesetas nominales cada una

TIPO DE EMISION:

98 por 100, libre de gastos para el suscriptor

INTERES: 6,70 por 100 anual,

con impuestos a cargo del obligacionista, excepto el timbre de negociación que será de cuenta de la Sociedad.

Cupones semestrales de vencimiento: 1.º de mayo y 1.º de noviembre de cada año.

El primer cupón se abonará el 1.º de mayo de 1955.

RENTA LIQUIDA:

5,196 por 100 más la prima de amortización.

Se solicitará la admisión de estos títulos a la cotización oficial en las Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao y su inclusión en la lista de los valores admitidos para las reservas obligatorias de las Compañías de Seguros y Entidades de Ahorro.

La emisión ha sido tomada en firme por las siguientes Entidades:

- | | | |
|---------------------------------|---------------------------|----------------------------------|
| Banco Hispano Americano | Banco Urquijo | Banco de Aragón |
| Banco Español de Crédito | Banco Central | Banco de Bilbao |
| Banco de Vizcaya | Banco de Santander | Banco Herrero |
| Banco de San Sebastián | Banco de Gijón | Banco Zaragozano |
| Banco Garriga Nogués | Banco Guipuzcoano | Banco Aragonés de Crédito |

quienes la ofrecerán en suscripción pública el

10 de noviembre de 1954

reservándose el derecho de declararla cerrada en cuanto haya sido cubierta.

Agenda del rentista

JUNTAS GENERALES

2 de noviembre, LA EQUITATIVA DE MADRID, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las seis de la tarde. Extraordinaria.

3 de noviembre, MINERO INDUSTRIAL CANTABRICA, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Madrid. A las cuatro de la tarde. Ordinaria.

3 de noviembre, UNION DE PROPIETARIOS, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.

3 de noviembre, COMPAÑIA INTERNACIONAL DEL CORCHO, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.

3 de noviembre, INMOBILIARIA DEL BULLAQUE, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana. Extraordinaria.

4 de noviembre, LA HIDROELECTRICA, S. A.—Domicilio social, Huesca. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

4 de noviembre, ASCENSORES DE SOLOCOECHE, S. A.—Domicilio social, Bilbao. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.

4 de noviembre, BENSÁ, COMPAÑIA MERCANTIL ANONIMA.—Domicilio social, Barcelona. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

4 de noviembre, GENERAL TEXTIL, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las siete de la tarde. Extraordinaria.

4 de noviembre, MURCIANA INDUSTRIAL MADERERA, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Murcia. A las once de la mañana. Extraordinaria.

5 de noviembre, ALGODONERA DE CASTILLA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Ordinaria.

5 de noviembre, MATERIALES MODERNOS DE CONSTRUCCION, S. A., (En liquidación).—Domicilio social, Madrid. A las diez de la mañana. Extraordinaria.

5 de noviembre, INDUSTRIA METALGRAFICA, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las once de la mañana. Extraordinaria.

5 de noviembre, SOCIEDAD ANONIMA LETONA.—Domicilio social, Barcelona. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

5 de noviembre, SOCIEDAD ANONIMA LA UNION.—En el Gremio Sindical de Ultramarinos, Barcelona. A las cuatro y media de la tarde. Ordinaria.

6 de noviembre, CASA EDITORIAL BAILLY-BAILLIERE, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Madrid. A las cuatro de la tarde. Ordinaria.

7 de noviembre, MONTES DE BIMENES, S. A.—En el Ayuntamiento, Martinporra (Oviedo). A las dos de la tarde. Extraordinaria.

7 de noviembre, CERAMICA SANTA RITA, S. A.—Domicilio social, Jubia (La Coruña). A las once de la mañana. Extraordinaria.

7 de noviembre, LA OLIVARERA DE AMBITE, S. A.—Domicilio social, Ambite (Madrid). A la una de la tarde. Ordinaria.

DIVIDENDOS E INTERESES

AGUAS Y SALTOS DEL ZADORRA, S. A.—Paga, a partir del 2 de noviembre, el cupón 15 de las obligaciones simples 5 por 100, emisión marzo 1947, a razón de 9,50 pesetas líquidas por cupón.

SUSCRIPCIONES

BANCO DE GIJÓN.—Suscripción reservada a los accionistas del 10 de noviembre al 15 de diciembre, en la proporción de dos nuevas acciones por cada 11 antiguas que posean, de 4.000 acciones, de 500 pesetas nominales cada una, números 22.001 al 26.000, emitidas a la par, sin gastos, desembolsables en su totalidad en el acto de la suscripción.

ADMISION DE VALORES

BOLSA DE MADRID.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

500.000 acciones de 500 pesetas nominales cada una, números 1.000.001 al 1.500.000, desembolsadas en su 75 por 100, emitidas y puestas en circulación por Altos Hornos de Vizcaya, S. A.

3.001 acciones al portador, de 1.000 pesetas nominales cada una, números 2.001 al 5.001, completamente desembolsadas, emitidas y puestas en circulación por Urbanizadora Conquense, S. A.

BOLSA DE BARCELONA.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

25.000 obligaciones 6 por 100, números 15.001 al 40.000, de 500 pesetas nominales cada una, emitidas y puestas en circulación por Unión Salinera de España, S. A.

60.000 obligaciones simples 6,50 por 100, de 1.000 pesetas nominales cada una, números 1 al 60.000, emitidas y puestas en circulación por Hidroeléctrica del Chorro, S. A.

638.846 acciones ordinarias, nominativas, de 500 pesetas nominales cada una, números 1.916.537 al 2.555.382, emitidas y puestas en circulación por Hidroeléctrica Española, S. A.

7.000 acciones serie A, números 1 al 7.000, y 98.000 acciones serie B, números 1 al 98.000, emitidas y puestas en circulación por Islaña Marítima, S. A.

BOLSA DE BILBAO.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

50.000 obligaciones simples, al portador, de 500 pesetas nominales cada una, números 1 al 50.000, emisión de 4 de junio de 1954, al 6,50 por 100, emitidas y puestas en circulación por Sociedad Hullera Española, S. A.

30.297 acciones serie B, de 500 pesetas nominales cada una, números 40.001 al 70.297, completamente liberadas, emitidas y puestas en circulación por Sociedad Hullera Española, S. A.

DIVIDENDOS PASIVOS

BANCO DE ARAGON.—Solicita de sus accionistas el pago, del 1 al 20 de diciembre, del quinto y último dividendo pasivo de las acciones números 80.001 al 120.000, a razón de 150 pesetas por acción.

AMORTIZACIONES

DEUDA 4 POR 100, EMISION 15 DE NOVIEMBRE DE 1951.—En sorteo celebrado el 15 de octubre han quedado amortizados 6.925 títulos serie A, de 1.000 pesetas; 2.433 títulos serie B, de 5.000 pesetas; 1.839 títulos serie C, de 10.000 pesetas; 454 títulos serie D, de 25.000 pesetas, y 281 títulos serie E, de 50.000 pesetas.

REDUCCIONES DE CAPITAL

SERVANDO GONZALEZ, S. A.—La Junta general extraordinaria del 7 de marzo acordó reducir el capital social a 1.890.000 pesetas, mediante la anulación de las acciones números 3.781 al 4.000.

DISOLUCIONES

PUBLICACIONES Y EDICIONES GRAFICAS, S. A.—Por escritura del 6 de octubre ha quedado disuelta y liquidada esta Sociedad.

Resultados de Empresas

TELEFONICA DE TANGER, S. A.—Según hace constar la Memoria del ejercicio 1953, se realizaron en este año importantes trabajos para la ampliación de las redes telefónicas, durante los cuales se tendieron 15.522,60 metros de cables aéreos y subterráneos y construido 3.055,85 metros de canalización subterránea con todos sus elementos anejos.

El número de líneas en servicio, al final del pasado año, era de 6.884, con un aumento de 908 líneas en relación a 1952, quedando peticiones pendientes de nuevos abonados por un total de 407.

El saldo de la cuenta de pérdidas y ganancias es de 43.210.697,38 francos, cuya distribución se realizó del siguiente modo: reserva legal, 2.140.906,17 francos; atenciones estatutarias, 4.067.721,73 francos; amortizaciones, 342.729,44 francos; dividendo a las acciones, 30.014.725 francos; reserva especial, seis millones de francos; remanente para el ejercicio 1954, 644.615,04 francos.

EDIFICACIONES VELAZQUEZ, S. A.—En el pasado ejercicio 1953 fueron adjudicadas a la Compañía obras por un volumen de contratación de 48 millones de pesetas, que unidos a los 56 millones del ejercicio anterior, hacen un total de obra contratada de más de 100 millones de pesetas.

El beneficio líquido del ejercicio ascendió a 645.159,53 pesetas, distribuyéndose un dividendo del 5 por 100 libre de impuestos.

El mundo al día

ESPAÑA

DON MIGUEL IGARTUA EGUIAZU

En la semana última falleció en ésta el que fué inteligente Gerente de Igartúa, S. A., y más tarde uno de los colaboradores mejores primero del inolvidable Alexandre y luego de su sucesor, igualmente de mérito, el Sr. Salgado, a quien sucedió en el Banco Mercantil e Industrial y en Bami, siendo uno de sus mejores intérpretes y más fieles continuadores; era también Presidente de la Sociedad Anónima Plasencia de las Armas; de la Compañía Auxiliar de Transportes, S. A.; Consejero de San Román, S. A.; de C. E. A., y Vocal-Contador de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid.

Igartúa era la personificación del hombre de acción. Pero, además, la de la bondad auténtica. Diligente y recto. Supo siempre tener la postura que había de asegurar la amistad de cuantos le trataban.

Su desaparición ha sorprendido a muchos. Muere joven y deja un hueco difícil de llenar en las empresas y círculos que tenían a honor tenerle en su seno y entre cuantos le conocían, sus amigos.

DON MANUEL GONZALEZ HONTORIA

Falleció esta semana el Diplomático, ex Ministro de Estado monárquico y Consejero de diversas Empresas, además de Abogado de gran autoridad, cuyo nombre indicamos. Estuvo apartado de toda actividad política desde el día que cayó prácticamente la Monarquía constitucional parlamentaria, y modesto como todo hombre de mérito, dispuso que no se diera ni cuenta de su fallecimiento.

El país pierde eso. Hoy es sensible como nunca.

○ Como fué ofrecido en su día, y con ocasión de otro homenaje merecido, se ha botado en los astilleros de la Unión Naval de Levante el "Ernesto Anastasio". La flota de la Trasmediterránea se remozó así física y moralmente.

Lleva en su matrícula el nombre que en unión del de D. Juan José Dómine fué su más consecuente puntal. Y lo hace no sólo en el ambiente que podía ser más grato para el Sr. Anastasio, sino dando el amadrinamiento a la hija que hubo de pechar con el complejo papel de madre en un hogar propiamente dicho.

Todo fué, pues, emocionante en grado sumo para el marino mercante, el jurista y el administrador de tantas empresas e intereses. Ni vamos a descubrirle ahora ni precisamos decir una vez más lo que lo estimamos.

Don Ernesto Anastasio pudo haber sido el organizador de su primera carrera. Y el probablemente insustituible coordinador de unas comunicaciones y unos transportes-explotación.

○ Ante los reiterados deseos expresados por D. José María Soroa y Reyes de cesar en el cargo de Director general de "Bilbao", C. A. de Seguros, que venía desempeñando con gran acierto y eficiencia desde 1923, los restantes miembros del Consejo, vistas las razones expuestas por el Sr. Soroa, accedieron a ello, y considerando que su permanencia en la Compañía era sumamente beneficiosa para la misma, acordaron, a propuesta de D. Antonio Optiz y por unanimidad, nombrarle Presidente del Consejo.

El Sr. Optiz, vinculado a la Compañía desde su fundación, y que ha renunciado a su puesto en favor del Sr. Soroa, seguirá perteneciendo al Consejo de Administración.

Para sustituir a D. José María Soroa y Reyes fué designado su hijo, D. José Miguel Soroa y Gómez, cuyas dotes y capacidad han sido puestas de relieve por la meritoria labor que como Director Adjunto de la Compañía ha venido realizando.

DISPOSICIONES OFICIALES

OBRAS PUBLICAS.—Orden de 9 de octubre ("B. O." del 15), autorizando a la Compañía Tranvías de Barcelona, S. A., para elevar sus tarifas.

OBRAS PUBLICAS.—Orden de 19 de octubre ("B. O." del 24), determinando los índices de revisión de precios para el mes de septiembre.

HACIENDA.—Decreto de 6 de octubre ("B. O." del 17), acordando la exención del Impuesto sobre el Producto Bruto de las

Minas para las exportaciones al extranjero del mineral denominado espatofluor.

HACIENDA.—El "B. O." de 19 de octubre publica la liquidación provisional del presupuesto de 1953, al 31 de diciembre.

GOBERNACION.—Orden de 5 de octubre ("B. O." del 16), autorizando el uso de materias colorantes para los productos alimenticios y ordenando su registro en la Dirección General de Sanidad (Jefatura de los Servicios de Higiene de la Alimentación).

JEFATURA DEL ESTADO.—Decreto-ley de 6 de octubre ("B. O." del 24), sobre concesión al presupuesto en vigor de la Sección novena de Obligaciones de los Departamentos ministeriales, "Ministerio de Trabajo", de un suplemento de crédito de 25 millones de pesetas, con destino a aumentar la subvención del Estado a la Junta Nacional del Paro Obrero para la realización de obras en las provincias de Cáceres, Córdoba, Jaén y Málaga.

PRESIDENCIA.—Tres Ordenes de 30 de septiembre y una de 20 de octubre ("B. O." del 25), concediendo cuatro suplementos de crédito de 45.000, 500.000, 66.886 y 415.181,84 pesetas, respectivamente, al vigente presupuesto de los Territorios del Africa Occidental Española.

IBEROAMERICA

○ Las exportaciones de café del Brasil durante el primer trimestre de la campaña actual, es decir, de 1 de julio al 30 de septiembre, han ascendido a 1.981.000 sacos, lo que representa el nivel más bajo desde hace muchos años, y es sensiblemente inferior al período correspondiente del pasado año.

○ El Vicepresidente de la Corporación de Fomento chileno y el Presidente de los Yacimientos Petrolíferos Bolivianos han firmado un Acuerdo para el trueque de 3.000 toneladas de acero chileno por 1.200.000 litros de gasolina.

EXTRANJERO

○ La producción india de sal de 1953-54 se elevó a 83,2 millones de maunds (un maund igual a 82,5 libras), de 74,1 millones en 1950-51. El objetivo de la campaña 1955-56 es de 83,7 millones.

○ La Compañía Nacional de Combustibles Delek, de Israel, ha anunciado su plan de comprar en Persia una parte considerable de sus necesidades de petróleo en bruto cuando se reanude la producción, de acuerdo con un convenio reciente. Hasta ahora, la Compañía había estado importando petróleo crudo y fuel-oil de Venezuela, los países europeos y la Unión Soviética.

En virtud de un convenio concertado con la Anglo Iranian, la Compañía Delek suministrará un tercio de las necesidades de petróleo de Israel.

Mientras tanto, la Compañía ha decidido aumentar su capital en 1.988.000 libras israelitas a 3.288.000. Esta medida refleja la expansión en el movimiento de la Compañía de alrededor de dos millones de libras israelitas en 1952, a unos 17 millones este año.

Por otra parte, la Compañía va a participar en la compra de tres buques-cisterna.

Bibliografía

EL REASEGURO POR GRUPOS, por Jacinto Fenoll Ceva.—Riesgo y Seguro, II trimestre. Madrid.

Este documentado estudio del reaseguro por grupos se debe a la autoridad de D. Jacinto Fenoll Ceva, que tan activa parte tomó en el reciente Congreso de Actuarios celebrado en Madrid, reunión a la que asistieron, como es sabido, relevantes personalidades extranjeras que pusieron de relieve la capacidad de nuestros profesionales.

Entre ellos figura el Sr. Fenoll, Subdirector de Continental, Sociedad Anónima, Compañía Española de Reaseguros. El dominio que el autor del folleto tiene de estas materias nos releva de destacar que su trabajo ha merecido los mayores plácemes, pues dentro de la brevedad y concisión del trabajo que nos ocupa figuran todos los elementos necesarios en el orden técnico para dar conocimiento de este sistema de reaseguro, cuya definición vemos en el libro con toda clase de detalles.

En conclusión, el sistema de grupos ofrece, además de otras ventajas, un control de pólizas a reasegurar y una comprobación de las primas del ejercicio, clasificadas en conservadas y cedidas en reaseguro.

Felicitemos sinceramente al autor del sistema.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: ALCALA, 14 - MADRID

Capital desembolsado. 371.250.000, — ptas.
Reservas 513.146.012,77

467 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

SERVICIO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4 Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO
LIBRETAS DE AHORRO

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Glorieta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Emperador Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Glorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Aguilera, 56, y Guzmán el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Viriato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5.

DEPENDENCIAS DE LA PROVINCIA DE MADRID
Arganda del Rey. Ciempozuelos. Colmenar Viejo. Chinchón. Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo de El Escorial. San Martín de Valdeiglesias.

(Aprobado por la Dirección General de Banca, con el número 1.520)

"GRUPO EQUITATIVA"

FUNDACION ROSILLO

LA EQUITATIVA (Fundación Rosillo) VIDA.
LA EQUITATIVA (Fundación Rosillo) RIESGOS DIVERSOS y LA EQUITATIVA HISPANO AMERICANA DE REASEGUROS

Operaciones que realizan: SEGUROS SOBRE LA VIDA, en todas sus combinaciones; RENTAS VITALICIAS, SEGUROS DE GRUPOS, INCENDIOS, ACCIDENTES, TRANSPORTES, ROBOS Y REASEGUROS en todas sus clases.

EJERCICIO 1953

Capital y reservas técnicas y libres 614.739.088
Total de primas recaudadas 222.265.261
Pagos efectuados a los asegurados hasta el
31-12-53 800.054.280
Beneficios pagados a los asegurados de Vida. 39.802.774
Activo, suma 732.389.709,28

Posee en propiedad 31 inmuebles por un valor de más de 136 millones situados en España y el extranjero donde tiene instaladas sus oficinas.

Domicilio social del "Grupo": Alcalá, 63, Madrid
Apartado de Correos número 2. Teléfono 26-70-99.

(Aprobado por la Dirección General de Seguros)



Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO

Especializado en toda clase de operaciones de comercio exterior

Capital escriturado 250.000.000 de pesetas
Ídem suscrito 200.000.000 »
Ídem desembolsado 200.000.000 »
Reservas 126.000.000 »

OFICINAS CENTRALES:

CARRERA DE SAN JERONIMO, 36.—MADRID

SUCURSALES Y AGENCIAS

Agencia Urbana en Madrid: Goya, número 41.

PENINSULA

Alicante; Avilés; Barcelona, El Borne, Vía Layetana, núm. 25, y Avenida de José Antonio, núm. 557 (Barcelona); Bilbao; Burriana; Castellón de la Plana; Gandía; Gijón; Jerez de la Frontera; Murcia; Palafrugell; Reus; San Sebastián; Sevilla; Valencia, y Vigo.

ISLAS CANARIAS

Las Palmas de Gran Canaria; La Orotava; Puerto de la Cruz; Puerto de la Luz, y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos de Fernando Póo, Santa Isabel, Sidi Ifni, Villa Bens, Villa Cisneros, Tánger y Tetuán.

FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

París: 16, Rue de la Chaussée d'Antin (9.^a).

París: 22, Rue du Pont Neuf (Halles).

Marsella: 28, Cours Lieutaud.

Casablanca: "Villas Paquet", Boulevard de la Gare, angle rue Georges Mercié.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

Londres: 27, Throgmorton Street, E. C. 2.

Londres: 3, Covent Garden, Long Acre-London, W. C. 2.

Liverpool: 6, Victoria Street.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54.

Corresponsales en las principales plazas del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO MADRID

Capital desembolsado 425.000.000
Reservas 575.000.000

TOTAL . . . 1.000.000.000 de Ptas.

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO

Plaza de Canalejas, núm. 1

SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68 Lagasca, núm. 40
Atocha, núm. 55 Legozpi (Gla. Beata M.^a Ana de Jesús, 12)
Avda. José Antonio, n.º 10 Mantuano, núm. 4
Avda. José Antonio, n.º 50 Mayor, núm. 30
Bravo Murillo, n.º 300 P.^{ta} Emperador Carlos V, 5
Conde de Peñalver, núm. 49 Pte. Vallecas (Avda. Albufera, 20)
Duque de Alba, n.º 15 Rodríguez San Pedro, 66
Eloy Gonzalo, n.º 19 Sagasta, núm. 30
Fuencarral, núm. 76 San Bernardo, n.º 35
J. García Morata, 158 y 160 Serrano, número 64

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.468